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ДЕЛО ЧЕСТИ ТРУЖЕНИКОВ СЕЛА
Обком КПСС, исполком 

областного Совета народных 
депутатов провели областное 

> совещание работников сель
ского хозяйства, на котором 
присутствовали партийные, 
советские, хозяйственные 
работники, передовики сель
скохозяйственного произ
водства, руководители и 

. специалисты сельскохозяй- 
' ственных органов, колхозов 

и совхозов,/ объединений Со- 
юзтомскмелиорания, Сель
хозтехника, других пред
приятий и организаций, ра

ботающих в содружестве с 
тружениками села. С до
кладом об итогах 1977 года 
и задачах колхозов и совхо
зов, вытекающих из Пись
ма ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О развертывании 
социалистического соревно
вания за выполнение и пе
ревыполнение плана 1978 
года и усилении борьбы за 
повышение эффективности 
производства и качества ра
боты», выступил председа
тель облисполкома Н. В. 
Лукьяиенок.

В обсуждении доклада 
приняли участие: секретарь 
Томского райкома КПСС 
В. Н. Егоров, главный агро
ном совхоза «Новиковский» 
Асиновского района В. А. 
Скаба, председатель Зырян
ского райисполкома И. Э. 
Вельтмандер, доярка совхо
за «Коломинский» Чаинско- 
го района Т. Я. Березина, 
бригадир механизированной 
бригады совхоза «Молча- 
новский» Молчановского 
района Ю. П. Орлов, дирек

тор совхоза «Заря» Томско
го района А. С. Андросов, 
заведующая фермой совхоза 
«Парбигский» Бакчарского 
района . Е. С. Белканова, на
чальник ПМК-10 объедине
ния Союзтомскмелиорация 
В. Н. Аксиненко, бригадир 
птицеводов совхоза «Кан
динский» Томского района 
В. В. Безверхая, председа
тель колхоза «Юбилейный» 
Шегарского района Ю. Г. 
Мартынов.

На совещании приняты 
социалистические обяза-
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□ Есть план трех лет пятилетки! — ра
портует бригада Н. И. Цуры

□ Обязательства линевцев: вывезти в 
первом квартале 52 процента годового 
объема древесины

РЯ  Д О М -  
П Л Е Ч  И 
Д Р У З Е Й

Мы горячо и заинтересо
ванно обсудили в- своей 
бригаде Письмо ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. Глу
боко' взволновал нас этот 
важный документ. По душе 
нам призыв трудиться рит
мично с первых дней года, 
обеспечить выполнение го
довых обязательств.

Работать без отстающих 
—' один из главных прин
ципов нашей бригады. Вот 
уже много лет я разделы
ваю лес на эстакадах, но. 
не помню случая, чтобы 
наш коллектив не сдержал 
своего слова. Мы считаем, 
что каждый рабочий на 
своем месте должен делать 
все, на что способен, стре
миться еще больше.

Для нашей бригады давно 
уже привычно ежедневно 
выполнять норму на 120— 
130 процентов. А в напря
женный первый квартал мы 
нередко перевыполняем
сменные задания в полтора 
раза и более. За два года 
пятилетки разделали 38,5 
тысячи кубометров. Это до
стижение позволило нам 
включиться в соревнование 
сильнейших бригад объеди
нения Томлеопром, решив

ших к 7 октября выполнить 
план трех лет пятилетки. 
Мы подсчитали, что смо
жем разделать к этой дате 
51 тысячу кубометров. А это 
значит — выполним план 
трех с половиной лет. Уве
личим выход деловой древе
сины и отпускную цену ку
бометра.

Хорошо работать, соревно
ваться, когда рядом плечи 
друзей. Я имею в виду не 
только товарищей по брига
де, но и своего соседа по 
эстакаде — бригадира Вла
димира Михайловича Еро
хина. Наши коллективы ре
шили трудиться без отста
ющих и стараются доказать 
это на деле.

В январе наши бригады 
обязались разделать по две 
тысячи кубометров. Месяч
ный план был выполнен за 
две декады, досрочно опра
вились и с обязательством.

Но, к сожалению, наш 
почин пока не нашел повсе
местного распространения. 
На нашем нижнем складе 
мы стараемся помочь отста 
ющим, подтянуть их до 
уровня передовых. Админи
страции леспромхоза надо 
везде создать условия 
для высокопроизводитель
ного труда. Только общими 
усилиями мы сможем сде
лать первый квартал по-на
стоящему ударным.

В. ЧУМОВ, 
бригадир нижнего скла
да Лайского леспромхоза.
Асйновский район.
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ИДУТ ВПЕРЕДИ:
Линевский леспром

хоз
Ергайский леспром

хоз
Чаинский леспром

хоз
Томский ЛПК 

ОТСТАЮТ:
Аслановский лес

промхоз
Лайский леспромхоз
ТТарабелг.ский лес

промхоз
Комсомольский лес

промхоз

П Е Р В Ы М И  
В ОБЪЕДИНЕНИИ

Объединение Томлеспром 
и обком профсоюза направи
ли приветственную теле
грамму в адрес бригады 
Н. И. Цуры из Новотегуль- 
детского леспромхоза. На 
нижнем складе состоялся 
митинг. Товарищи по рабо
те, администрация леспром
хоза тепло поздравили пере
довой коллектив с заслужен
ным успехом. Первой в объ
единении Томлеспром брига
да Н. И. Цуры досрочно вы
полнила трехлетний план.

Ближе других к этому 
успеху нижнескладская 
бригада В. Г. Томко и лесо
сечный коллектив Чернояр- 
ского лесопункта, возглав
ляемый. И. С. Балабаном.

А. НИКИТИН, 
председатель рабочкома 
Новотегульдетского лес

промхоза.
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Фото В. Казанцева.

Мы неплохо потрудились в 
юбилейном году. Выполнили 
социалистические обязатель
ства по всем технико-эконо
мическим показателям. По
стоянное совершенствование 
организации труда ук
рупненных л е с о с е ч н ы х  
бригад, четкий ритм всего 
производства в течение года 
позволили перевыполнить 
годовой план по вьгвозке ле
са на 15,5 тысячи кубомет
ров. Перестройка стала воз
можной благодари! внедре
нию и дальнейшему разви
тию. вахтового метода, соз
данию межсезонных запасов 
хлыстов и организации ук
рупненных коллективов на 
основных- фазах лесозагото
вительного .конвейера. Увели
чение объемов прюизводства 
достигнуто за минувшие два 
года исключительно за счет 
роста производительности 
труда.

Все бригады на трелевке, 
погр-Фке. вывозке и раз
делке леса выполнили годо
вые планы, большинство кол
лективов — социалистиче
ские обязательства. Тон в со
ревновании задавали лесо
сечные бригады Н. Н. Демко 
и В. С. ГЦестакова, на ниж
нем складе—-А. А. Меденце- 
ва и И. Ф. Пшенко, экипажи 
на вьгвозке А. А. Фомичен- 
ко и В. П. Беженаря. Благо
даря усилиям передовиков 
леспромхоз неоднократно 
занимал призовые места в 
социалистическом соревно
вании предприятий объеди
нения Томлеспром и Мин- 
леспрома СССР.

На предприятии создан 
определенный задел и для 
успешного выполнения пла
на десятой пятилетки в це
лом. Сверх плана двух лет 
стрелевано 33 тысячи, а опе
режение по производству 
деловой древесины — более 
28 тысяч кубометров.

«Активно включиться в 
общенародную борьбу за эф
фективность и качество — 
это значит использовать все 
возможности для достижения 
наивысшей производительно
сти труда», — говорится в 
Письме ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ. Мы стремимся 
решать эти задачи комплекс
но.

Однако не все зависит 
только от нас. Стала проб
лемой реализация низкото
варной и дровяной древеси
ны. При молевом сплаве 
сортировка небозможна. В 
результате мы занимаем 
плотбища древесиной, кото
рую не принимают, несем 
убытки. Предприятие и в 
дальнейшем не сможет по
ставлять только деловой лес.

Следовательно, нам с по
мощью объединения надо 
искать пути ее облагоражи
вания или сбыта.

В условиях молевого спла
ва трудно механизирювать 
нижнескладские работы. Но 
мы стремимся максимально 
облегчить труд рабочих. Обо
рудовали толкающим уст
ройством трактор. С его по
мощью растаскиваем хлыс
ты по эстакаде. Для штабе
левки сортиментов применя
ем гидроманипулятор ЛТ-72. 
Применение этих механизмов 
повысило производитель
ность труда на 25—30 про
центов, а также емкость 
плотбищ. НО чтобы продбл- 
л.-а-.ь эту важную работу < ус
коренными темпами, необ
ходима помощь отдела снаб
жения объединения Томлес
пром.

В  третьем году пятилетки 
леспромхозу доведен повы
шенный план по основным 
производственным показате
лям. Особенно напряженно 
надо поработать в перзом 
квартале. Так, по вывозке с 
учетом задания нам предсто
ит выполнить 52 процента 
годовой • программы. Одно
временно ставим задачу до
стичь максимальных резуль
татов при наименьших за
тратах за счет более эф
фективного использования 
имеющихся мощностей.

Несмотря на трудные по
годные условия, коллектив 
леспромхоза сумел мобили
зовать все резервы и хорошо 
поработал в январе. На рас
чистке дорог было органи
зовано круглосуточное де
журство, в две смены рабо
тает ремонтная служба. Пла
нируем на период распути
цы уложить в запас на ниж
них складах не менее 45 
тысяч кубометров.

«Необходимо, — сказал 
товарищ Л. И. Брежнев на 
декабрьском Пленуме ЦК 
КПСС, — сохранить, закре 
пить трудовой порыв и ритм 
юбилейного соревнования. 
Сегодня работать лучше, 
чем' вчера, завтра — лучше, 
чем сегодня. Таков лозунг 
дня. А лучше — это значит 
упор на качество, на эффек 
тивность, на рост произво
дительности труда. Именно 
здесь сердцевина социали 
стических обязательств, как 
и вообще всей нашей хозяй
ственной деятельности».

Коллектив леспромхоза 
полон желания и сил отве
тить делом на призыв пар
тии и правительства, досроч
но выполнить обязательства 
третьего года пятилетки.

А. ШВАРЦ, 
директор Луневского 

леспромхоза.
1

тельства работников сель
ского хозяйства на 1978 год.

В работе совещания при
няли участие второй секре
тарь обкома КПСС А. Е. 
Высоцкий, председатель
облсовпрофа М. С. Козырев, 
заместитель председателя 
облисполкома Г. С. Кривов, 
председатель областного ко
митета народного контроля 
М. А. Матвеев, заведующий 
сельскохозяйственным от
делом обкома КПСС А. С. 
Зарембо.

(Окончание на 2-й стр.)
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Бывая на Каштане, нельзя 
не заметить, какими темпа
ми там воздвигаются жилые 
дома и целые массивы. В 
самое короткое время в но
вом микрорайоне вырастает 
конструкция блочного дома. 
Потом приходят бригады от
делочников, сантехмонтажни- 
ков, электриков... Тем вре
менем бригада монтажников, 
начинавшая объект, перехо
дит на другую площадку. ,И 
вновь кипит работа,, и выра
стают этажи уже следующего 
здания.

— Нынче здесь, завтра там, 
а стройплощадка — весь 
город, — так говорит о себе 
бригадир монтажников домо
строительного комбината Фе
дор Иванович Лир.

Федор Иванович пришел 
на стройку по комсомольской 
путевке, когда ему было 27 
лет. Сейчас ему сорок два. В 
этот временной промежуток 
уложилось становление стро
ителя, руководителя низово
го звена, заслуженное при
знание коллектива. Сегодня 
бригаду Федора Лира знают 
в Томске по многим и мно
гим добрым делам.

— Когда я проезжаю ули
цами города, — рассказыва
ет Федор Иванович, — вижу 
новые микрорайоны, неволь
но отмечаю про себя: этот
дом строили мы, а при мон
таже вот этого здания при
менили технические новше
ства... Сейчас в нашей брига
де 35 человек. В юбилейном 
году силами коллектива бы
ло смонтировано тринадцать 
жилых домов...

Чем сильна бригада Лира? 
Высокой дисциплиной труда, 
большой эффективностью 
производства и качеством 
продукции. С первых дней 
нового года взяли хороший 
темп. Уже сегодня бригада 
работает в счет мая!

На днях .этот коллектив 
принял повышенные социа
листические обязательства. 
Главное из них: выполнить 
план трех лет пятилетки к 
седьмому октября, дню при
нятия новой Конституция 
СССР.

е. подлесный , 
рабкор.

Фото автора.

ЗАОЧНАЯ РАБОЧАЯ ПЛАНЕРКА

Закрепляя успех 
19 77 г о д а

План трех лет пятилетки 
— к 7 октября. Такое обяза
тельство принял на днях 
коллектив СУ-13 на рабо
чем собрании, где обсужда
лось Письмо ЦК КПСС. Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

Строители управления ус
пешно завершили юбилей
ный год, значительно пере
выполнив план по генпод
ряду и собственными сила
ми при росте производи
тельности труда на 12,9 про
цента.

Сданы в эксплуатацию: 
животноводческий комплекс 
в Белоусове на 1.500 голоз, 
база Томскснаба, Дом про
ектных организаций, первая 
крупнопанельная школа, 
детский сад и жилые дома.

В нынешнем году в плане 
ввода СУ-13 — жилье и два 
детских сада, магазин, сто
ловая и другие объекты. 
Свою работу строители ре
шили выполнять только на 
«хорошо» и «отлично».

Запевалами в социалисти
ческом соревновании явля
ются лучшие бригады, ко
торыми руководят заслу
женный строитель РСФСР 
Г. Г. Вальгер, М. Т. Сень, 
И. Е. Ерохин, А. И. Аникин.

26 процентов 
в п е р в о м  
к в а р т а л е

Все заводы стройиндуст
рии территориального уп
равления строительства бо
рются за то, чтобы реализо
вать в первом квартале 
продукции в количестве 26 
процентов от годового пла
на.

У строительных подразде
лений в этом плане дела, 
конечно, сложнее. В 1978 
году им необходимо дать 
прирост строительно-мон
тажных работ на 15,4 про
цента (в 1977 году этот по
казатель равнялся 9,2). Сде
лать это непросто. Наибо
лее реально сделать в пер
вом квартале 24 процента 
годового задания. Чтобы 
выполнить это, например, 
тресту Томскпромстрой, не
обходимо дать прирост СМР 
по отношению к первому 
кварталу прошлого года на 
15 процентов. И коллектив 
принял решение бороться 
за эту цель.

А управление механиза
ции № 1 обязалось дать за 
этот период 25 процентов 
годового задания, план трех 
лет пятилетки завершить к 
61-й годовщине Октября.

э  т

шшшиш
Щ

□  БА К У
С в о е о б р а з н ы м  п о л и г о н о м  

д л я  р а з р а б о т к и  н о в ы х  м е 
т о д о в  о х р а н ы  з е м л и  в гор
ных условиях станет первая 
в Азербайджане научно- 
экспериментальная лроти- 
воэрозионная база, начав
шая сегодня работать на

южных склонах Большого 
Кавказского хребта. Гене
ральная схема противоэро- 
зионных мероприятий, раз
работанная в республике, 
предусматривает охрану 
земли на площади, превы
шающей 400 тысяч гектаров.

□  ВЛАДИВОСТОК
Э л е в а т о р , р а сс ч и т а н н ы й  

н а х р а н е н и е  1 8  т ы с я ч  то н н  

з е р н а ,  п р и н я т  в  э к с п л у а т а 

ц и ю  на Уссурийском ком
бинате хлебопродуктов. 
Впервые в Приморье 
строительство подобного 
сооружения осуществлено 
из сборного железобетона. 
Все производственные .про
цессы здесь автоматизиро
ваны и механизированы.

□  К И ЕВ

Н о в о с е л ь е  с п р а в и л а  с е 
г о д н я  ц е н т р а л ь н а я  г о р о д 
с к а я  б и б л и о т е к а  имени 
М. Е. Салтыкова-Щедрина. 
Ее книгохранилища заняли 
площадь в тысячу квадрат
ных метров. Здесь размес
тились специализированные 
читальные залы массовой 
л и т е р а т у р ы , науки и куль
туры, для молодежи, спе
циалистов народного хо
зяйства. Ныне читатели 
республики пользуются ус
лугами 65 тысяч библио
тек.

О  А Ш Х А Б А Д

В д в о е  п о в ы ш е н а  м о щ 

н о с т ь  г л а в н о г о  к о м п л е к с а  

п о  в ы п у с к у  о б у в и  в произ

водственном объединении 
«40 лет Туркменской ССР». 
Это результат реконструк
ции предприятия. Теперь 
здесь будут изготавливать 
полтора миллиона пар обу
ви в год. Внедрение ряда 
прогрессивных технологи
ческих операций позволи
ло улучшить качество про
дукции, расширить ее ас
сортимент.

□  СЕМИПАЛАТИНСК
К л ю ч и  о т  н о в о й  ш к о л ы

передали строители треста 
Семсельстрой ребятам из 
совхоза «Бегеневский». В 
двухэтажном здании, укра
сившем центральную усадь
бу хозяйства, — просторные

классы, хорошо оснащенные 
кабинеты и лаборатории, 
учебно - производственные 
мастерские, спортивный зал 
и столовая. С начала пяти
летки в городах и селах се
мипалатинского Приир
тышья вступило в строй 13 
школ — более чем на де
вять тысяч мест.

□  РУСТАВИ
Н о в а я  п р о д у к ц и я  —  а л ю  

м и н и е в ы е  т р у б ы  и б о л в а н 
ки — отправлена сегодня с 
местного завода вторич
ных Цветных металлов в 
разные города страны. Они 
изготовлены на новом уча
стке, который досрочно 
введен в строй. Передовая 
технология обеспечила вы
сокое качество изделий.

(30 января, ТАСС).

На Воронозском комплек
се, где я работаю старшим 
оператором кормоцеха, в 
последнее время можно ча
сто услышать:

— Вот погодите, к осени 
новый кормоцех отгрохаем.

Кому не хочется работать 
на новом оборудовании да в 
теплом помещении и только, 
как говорят, на кнопки на
жимать? Естественно, что 
разговоры о строительстве 
нового кормоцеха нам по 
душе. Только есть в них 
оттенки, которые настора
живают. Потому что речь в 
основном идет о строитель
стве помещения, но не о ме
ханизмах, их усовершенст
вовании или замене новы
ми, более современными.

Со стороны, наверное, обо
рудование нашего кормоцеха 
смотрится. А вот как обсто
ят дела внутри — это, пожа
луй, только мы, разно
рабочие да механиза
торы, сказать можем. Посу
дите сами. За смену мы вьь- 
даем только 8—9 тонн сме
си. Ее же нужно для всего 
поголовья, которое содер
жится на комплексе, не ме
нее 30 тонн в сутки. . Если 
говорить о. самой кормосме- 
си, то состоит она всего-на
всего из двух компонентов— 
сенажа да сена. При этом 
сено предварительно пропу
скается через измельчитель, 
куда его вилами вручную 
бросают 3:—4 разнорабочих. 
Так что технология, прямо 
скажем, дедовская.

Надо 'смешивать с осталь
ной массой еще и комби
корм. Есть для этого ем
кость со специальным рука
вом. Но комбикорм не пода
ем, потому что половина его 
будет висеть в воздухе пы
лью. Часто инородные пред
меты вместе с кормами по
падают в смеситель и выво
дят из строя ножи. Правда, 
мы приноровились быстро 

•их заменять. Сами куем но
жи из шестигранника, а за
тачиваем -фрезой. Но проб

лема от этого не исчезла. 
Галька, болты, гайки по- 
прежнему попадают в меха
низмы.

Не впечатляет и внешний 
вид нашего кормоцеха. Если 
посмотреть на кожух сме
сителя, то напрашиваются 
не лучшие сравнения: это
скорее старая, ржавая, сот
ни раз латанная бочка, чем 
защитная одежда современ
ного агрегата. Из кирпича 
сооружено какое-то несураз
ное помещение, в нем хо
лодно, почти как на улице, 
хотя есть отопительные ба
тареи. Остальное наспех об
тянуто шифером.

Более или менее надеж
ным является электрообору
дование. Но ведь электро
двигатель — не кожух, его 
случайно подобранной ж е
лезкой не заменишь. Мы, 
конечно, понимаем, что не 
успели как следует сделать 
.все до начала зимовки. 
.Ведь кормоцех — штука 
на комплексе позарез не
обходимая. Хоть и неважно 
он у нас пока работает, но 
в его эффективности мы 
убедились: отходов никаких, 
кормосмесь поедается ско
том охотно, продуктивность 
выше.

Потому-то к строительст
ву нового кормоцеха надо 
подойти основательно. Что
бы не на один-два . сезона 
его сделать, а надолго. Нуж
но продумать, как лучше 
скомпоновать и связать 
оборудование, что предпри
нять, чтобы устранить из 
обихода вилы — символ тя
желого крестьянского труда. 
Ведь цех, на мой взгляд, 
потому так и назван, что 
высок его технический по
тенциал, на уровне и техно
логия процессов, протекаю
щих в  нем.

Е. МЕЩЕРЯКОВ, 
старший оператор Воро- 
новского кормоцеха сов
хоза имени X X I парт- 

съезда.
Кожевниковский район.

В ы с о к и е

т е м п ы

формовщиков
На заводе ЖБИ-2 верхний 

полигон называют цехом, 
хотя работает здесь одна 
бригада В. А. Сычева. В 
прошлом году она перешла 
на злобинский метод и до
билась хороших результа
тов. Недавно по итогам ра
боты за четвертый квартал 
ей присуждено первое место 
в соревновании цехов пред
приятий стройиндустрии и 
присвоено звание «Лучший 
цех управления строитель
ства».

На днях, обсудив Письмо 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ, коллектив решил 
план трех лет пятилетки 
выполнить к  7 октября, хо
тя нынешний год для фор
мовщиков будет очень слож
ным: по сравнению с 1977 
годом предстоит увеличить 
выпуск продукции на 12 
процентов. Бригада полна 
решимости справиться е 
обязательством. И надеж
ной основой успеха считает 
бригадный подряд.

Слово рабкоров
В том, что территориаль

ное управление строитель
ства успешно выполнило 
план 1977 года по основным 
показателям, есть заслуга и 
многотиражной газеты «На 
стройках Томска», ее автор
ского актива. «Пусковые 
объекты — в строй», «Бри
гадному подряду — широ
кую дорогу», «Жилищное 
строительство — на поток», 
«За высокую дисциплину 
труда и быта» и другие руб
рики не сходили со страниц. 
Проводились рейды, работа
ли корреспондентские по
сты. Значительно вырос ав
торский актив редакции.

На днях в управлении 
строительства состоялось 
совещание редколлегии га
зеты и рабкоров, на кото
ром шел разговор о выпол
нении решений декабрьско
го (1977 г.) Пленума ЦК 
КПСС.

В. новокшонов.
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НЕСТИ
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)

Документом огромной мо
билизующей силы стало 
Письмо - ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ о развертыва
нии социалистического со
ревнования и усилении 
борьбы за повышение эф
фективности производства и 
качества работы. Партия 
неуклонно проводит в 
жизнь курс XXV съезда 
КПСС, на каждом этапе пя
тилетки вооружает совет
ских людей конкретной про
граммой действий, учит их 
искусству решения все ус
ложняющихся задач ком
мунистического строитель
ства. ч

На Письмо труженики се
ла, как и весь советский на
род, отвечают ударной ра
ботой. принимают социали
стические обязательства по 
досрочному выполнению за
даний третьего года пяти
летки. Главное в этих обя
зательствах — борьба за 
эффективное использование 
растущих возможностей 
колхозов и совхозов, что яв
ляется решающим условием 
роста производства и повы
шения качества сельскохо
зяйственной продукции.

В соответствии с аграрной 
политикой партии на селе 
происходят глубокие соци
ально-экономические преоб
разования, неуклонно раз
вивается его материально- 
техническая база. (За годы 
девятой пятилетки в разви
тие сельского хозяйства об
ласти направлено вдвое 
больше капитальных вло
жений, чем в восьмой.} Бо
лее чем в два раза возросли 
основные производственные 
фонды колхозов и совхозов.

Рост технической осна

щенности, проводимая рабо
та по специализации и кон
центрации сельскохозяйст
венного производства дают 
свои положительные ре
зультаты. В области все 
овощи и 75 процентов кар
тофеля выращиваются в 
специализированных хозяй
ствах, продажа их государ
ству увеличилась в полтора- 
два раза. Самые высокие 
темны роста — в птицевод
стве, отрасли, переведенной 
на промышленную основу.

Построены и строятся 
крупные промышленные 
комплексы по производству 
свинины, молока, создано 
13 межхозяйственных объ
единений по откорму скота 
.и выращиванию телок и не
телей. Молочные комплек
сы и реконструированные 
фермы с беспривязно-боксо
вой технологией, спецхозы 
подтверждают свою высо
кую экономическую эффек
тивность. Здесь значительно 
выше производительность 
труда, ниже себестоимость 
продукции.

Рост комплексной меха
низации, специализация и 
концентрация производства 
наряду с другими фактора
ми — химизацией и мелио
рацией .земель способство
вали тому, что в сложные 
по погодным условиям по
следние годы последователь
но росло производство сель
скохозяйственной продук
ции. Не был исключением 
1977 год, на редкость тяже
лый для тружеников села. 
Область выполнила годо
вые планы закупок молока, 
яиц, картофеля и овощей. 
При этом в колхозах и сов
хозах, а также в личных 
подсобных хозяйствах уве
личилось поголовье коров, 
свиней и птицы.

П р о и з в о д с т в о  з е р н а  и  к о р м о в  —  

у д а р н ы й  у ч а с т о к  р а б о т ы

В декабре, прошлого года 
Совёт Министров РСФСР 
отметил, что в результате 
проведения в жизнь аграр
ной политики партии в 
сельском хозяйстве Томской 
области произошли опреде
ленные изменения. Средне
годовой объем валовой про
дукции в девятой пятилетке 
превысил уровень восьмой 
на 16 процентов. На 22. про
цента возросла производи
тельность труда.

Однако уровень произ
водства сельскохозяйствен1 
ной продукций все еще не 
отвечает задачам, постав
ленным XX V  съездом 
КПСС, и имеющимся воз
можностям, отстает от по
требностей населения в 
продуктах питания.} Снизи
лись валовые сборы зерна, 
медленно увеличивается 
производство мяса, низкими 
темпами развивается молоч
ное животноводство.}

Дальнейшее развитие жи
вотноводства требует все
мерного повышения урожа
ев зерновых и кормовых 
культур. Такова главная за
дача. Актуальность ее вновь 
подчеркивается в Письме 
трудящимся Советского Со
юза, й к этой проблеме* ес
тественно, было приковано 
внимание участников сове
щания.

\В последние годы допуще
но снижение урожайности 
сельскохозяйственных куль
тур* и это — в условиях* 
когда увеличивается приме
нение минеральных удоб
рений и химических средств 
защиты, растут объемы ме
лиоративных и культуртех-

ничёских работ. Несомнен
но, сказались неблагоприят
ные условия погоды, но ос
новная причина — в непра
вильном отношении к про
изводству зерна, в ослабле
нии внимания к этой отрас
ли. Некоторые руководители 
хозяйств и сельскохозяйст
венных органов перестали 
по-настоящему заниматься 
зерновым хозяйством. А 
руководство областного уп
равления сельского хозяй
ства (Н. Д. Досужев, М. Ф, 
Разумников) примиренче
ски относится к Этим серь
езным недостаткам, не при
нимает действенных мер.

Два соседних района — 
Зырянский и Первомай
ский. У них одинаковые ус
ловия, но урожайность в 
первом многие годы ниже, 
чем во втором. Эти контра
сты объясняются тем, что в 
Зырянском районе нет дол
жной заботы о повышении 
культуры земледелия, о се
меноводстве, чрезмерно рас
тягиваются сроки уборки, 
что приводит к большим 
потерям зерна. Похоже, что 
и нынче зырянцы хотят 
остаться верными «тради
ции»: 56 процентов семян
до сих пор не доведены до 
кондиции, а у соседей эта 
работа завершена.

Явно сдает свои позиции 
Кожевниковский район, ко
торый ежегодно недобирает 
около 60 тысяч тонн зерна. 
Здесь запущено семеновод
ство, медленно осваиваются 
севообороты, не принимается 
должных мер для укрепле
ния материально-техниче
ской базы зернового хозяй
ства. Председатель райис

ТРУЖЕНИКОВ СЕЛА
полкома В. А. Пучков И 
начальник управления сель
ского хозяйства Н. А. Пы- 
сгогов заняли позицию не
вмешательства, не спраши
вают с руководителей хо
зяйств за провал в зерновом 
производстве.

В каждом районе есть 
хозяйства, бригады, кото
рые получают устойчивые 
урожаи и ежегодно обеспе
чивают себя собственными 
семенами. Но их опыт слабо 
изучается и распространяет
ся. В результате даже такие 
хозяйства, расположенные 
в южной зоне, как, напри
мер, совхоз «Красное зна
мя» Томского, колхоз имени 
XXIV съезда КПСС Шегар- 
ского районов, много лет 
подряд ввозят семена.

В текущем году ставится 
задача получить по области 
650—700 тысяч тонн зерна 
при урожайности 18 центне
ров с гектара. Цифры ре
альные, но для этого необ
ходимо позаботиться обо 
всех слагаемых высокой 
продуктивности' гектара — 
подготовить только клас
сные семена, своевременно 
восстановить технику, эф
фективно использовать удо
брения, подготовить меха
низаторские кадры к про
ведению полевых работ с 
высоким качеством и в луч
шие агротехнические сро
ки.

Всемерное развитие кор
мовой базы остается реша
ющим направлением в рабо
те по увеличению произ
водства животноводческой 
продукции. Многие наши 
хозяйства обеспечивают се
бя кормами только на 70 — 
80 процентов к потребности. 
Как подчеркивалось на со
вещании, нужно решитель
но Изменить отношение к 
кормопроизводству, к ис
пользованию кормовых уго
дий.

В структуре посевных 
площадей большой удель
ный вес занимают кормо
вые культуры, в • их числе—- 
стародавние клевера, даю
щие крайне низкие урожай. 
Вместо повышения урожай
ности многолетних трав и 
других кормовых культур, 
для чего необходимо вно
сить удобрения, иметь семе
на, некоторые специалисты 
и руководители хозяйств ра
туют за расширение посе
вов этих культур. Плохо 
идпользуюгся мелиориро
ванные земли для производ
ства кормов. Не везде вы
полняются планы мелиора
ции земель, улучшения се
нокосов и пастбищ, . под
кормки сеяных и естествен
ных Трав. Тормозом в от
дельных хозяйствах стало 
плохо налаженное семено
водство трав. Недостаток 
семян сдерживает освоение 
севооборотов.

В укреплении кормовой 
базы ведущее место отво
дится производству наибо
лее ценных кормов: сенажа, 
витаминной травяной муки, 
корнеплодов. В этом году 
планируется увеличение за
готовок травяной муки и 
гранул до 80 тысяч тонн. 
Важно в ближайшее время 
завершить ремонт агрегатов 
АВМ, укомплектовать их 
машинистами, спланировать 
«зеленый конвейер» на весь 
период работы. Немалая от
ветственность за техниче
скую готовность и произ
водительность агрегатов ло
жится на областное объеди
нение Сельхозтехника.

Чтобы повысить качество 
оилоса, должна стать пра
вилом закладка кукурузной 
массы с соломой й диаммо- 
нийфосфатом, как это 
практиковалось многими 
хозяйствами в прошлом го
ду.

В рационе дойного стада 
свое место должны занять

кормовые корнеплоды — 
кое-где этот корм недооце
нивается, площади под кор
неплодами и урожайность 
их невелики.

В хозяйствах с концент
рацией на одной ферме до 
800—1.000 коров неизбежно 
возникает проблема паст
бищных кормов. Наилучшее 
решение — создание долго
летних орошаемых культур
ных пастбищ. Объединение 
Союзтомскмелиорация при
звано ускорить ввод в дей
ствие этих объектов. Следу
ет улучшать имеющиеся 
пастбища, приближая их к 
фермам.

Состояние дел в кормо
производстве, урожайность 
и себестоимость кормов 
требуют, чтобы в каждом 
хозяйстве были созданы по
стоянные звенья по возде-
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в животноводстве реали-
зуется большая часть про
дукции земледелия. И по
нимая, что зернофураж, 
грубые и сочные корма до
стаются в нелегкой борьбе 
со стихией, труженики 
ферм стремятся так вести 
дело, чтобы получать макси
мум продукции при наи
меньших затратах кормов.

Более чем в 40 хозяйствах 
области действуют кормо
приготовительные цехи, эф
фективность их исключи
тельно высока. Надо, чтобы 
в ближайшие один-два го
да переработка кормов была 
организована в каждом кол
хозе и Совхозе, на каждой 
ферме.

Эффект в животноводстве 
достигается не только за счет 
рационального использования 
кормов. Действует комплекс 
мер, среди которых на пер
вом месте всегда была орга
низация воспроизводства 
стада.

Этот ключевой вопрос для 
Животноводства также бьгл 
в центре внимания участ
ников совещания. Дело в 
том, что за последние годы 
показатели по воспроизвод
ству во многих хозяйствах 
ухудшились. Выход телят 
от 100 коров в 1977 году со
ставил лишь.176. ~ Недополу
чено 20 тысяч телят, что 
равнозначно потере 3,8 ты
сячи тонн говядины и 12 
тысяч тонн молока. Особен
но низкий выход телят в 
совхозах КожевНиковского, 
Томского, Молчановского 
районов.'

Много продукции теряется 
вследствие падежа скота. 
Допускаются серьезные на
рушения технологии содер
жания и кормления, бесхо
зяйственность, нерадивость.

На многих фермах не
удовлетворительно органи
зовано искусственное осе
менение скота. Гооплемобъ- 
единение (начальник1 В. С. 
Проскурня), располагающее 
всем необходимым для на
лаживания на научной ос
нове племенной работы, все 
еще далеко от этого.

Невысоки показатели ис
пользования основного ма
точного стада в свиноводст
ве. А это ведет к расточи
тельству кормов, неэффек
тивно используются произ
водственные мощности.
(Большим остается и падеж 
свиней — 6 процентов к 
обороту стада в прошлом 
году. |

Трест Свинопром (И Й. 
Рогачев), руководители сви
новодческих хозяйств не 
выполняют заданий по ос
новным показателям. В этой 
отрасли должны быть при
няты дополнительные меры,

лыванию -этих культур, с 
набором необходимой тех
ники, материально заинте
ресованные в конечном ре
зультате. В каждом хозяй
стве следует создать хозрас
четные подрядные звенья 
по кормопроизводству.

Пленум обкома КПСС, на
метивший меры по улучше
нию производственно-техни
ческого и агрохимического 
Обслуживания колхозов и 
совхозов, поставил конкрет
ные задачи перед коллекти
вами объединений Союз- 
томскмелиорация и Сель
хозтехника. Речь идет об 
ускорении мелиоративных и 
культуртехнических работ, 
повышении их качества, а 
также о производстве орга
нических удобрений путем 
разработки торфополей.
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направленные на повыше
ние эффективности всех 
звеньев производства.

Трест Скотопром (В. А. 
Грязев) и откорм-совхозы 
обязаны добиться увеличе
ния выхода молодняка от 
собственного стада и приве
сов на откорме крупного ро
гатого скота.

В увеличении мясных ре
сурсов возрастает роль тре
ста Птицепром.. По .решению 
бюро обкома КПСС силами 
предприятий и организаций 
областного центра созданы 
мощности для производства
4—4,5 тысячи тонн птичьего 
мяса в год. Уже «ыяче трест 
должен удвоить по сравне
нию с прошлым годом про
дажу этой продукции.

В целом по области пред
стоит произвести и продать 
государству мяса на 17 про
центов 'больше прошлогод
него. Всемерное увеличение 
производства этой продук
ции должно быть предме
том особой заботы, именно 
здесь следует сосредоточить 
максимум усилий и мате
риальных средств.

Ход зимовки показывает, 
что в ряде районов и хо
зяйств неудовлетворительно 
Используются возможности 
повышения продуктивности 
скота. Низки надои на мно
гих фермах Зырянского, 
Шегарского, Парабельского, 
Тегульдетского районов. Из- 
за того, что плохо организо
ван интенсивный откорм 
скота, хозяйства Кривоше- 
иНского, ЦЬйпашевского, 
Александровского и некото
рых других районов реали
зуют его маловесным, по 
255—310 килограммов. Повы- 
шение весовых кондиций мо
лодняка крупного рогатого 
скота по области до 380 ки
лограммов и свиней до 110 — 
это дополнительные 4.300 
тонн мяса. Огромный ре
зерв!

* * *
Третий год пятилетки для 

сельских тружеников — год 
напряженной работы, моби
лизации всех ресурсов и 
возможностей для увеличе
ния производства продуктов 
земледелия и животноводст
ва. Партийные, советские и 
сельскохозяйственные орга
ны, партийные организации 
хозяйств и местные Советы 
народных депутатов призва
ны возглавить борьбу за ус
пешное проведение зимовки 
скота и образцовую подго
товку к весне, за подъем 
всех отраслей. Важно созда
вать в каждом коллективе 
обстановку высокой требо- 
вательности и дисциплины.

Дело чести тружеников се
ла — выполнить и перевы
полнить задания третьего 
года пятилетки.

В Письме ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ подчеркивается: «Хорошо известно, что ес
ли план сорван хотя бы одним предприятием, если про
дукция не поставлена в нужных номенклатуре и ассор
тименте, то это. может привести к сбоям в работе смеж
ных предприятий и в конечном счете — к большим не
восполнимым потерям». Выполнение плана народнохо
зяйственных поставок, таким образом, —< задача номер 
один.

Сегодня мы предоставляем слово начальникам отделов 
сбыта томских предприятий, которые рассказывают о 
положении дел с выполнением договорных обязательств.

поставка, к примеру, тыся
чи источников света может 
создать большие трудности 
автомобилестроителям.

К сожалению, четкостью 
поставок мы нынче похвас
тать не можем. Предприя
тие на сутки отстает по 
производству от месячного 
графика, так же отстает и 
отгрузка. Мало того: наме
тился срыв поставок по не
которым важнейшим пози
циям, например, по автомо
бильной лампе 24X5. И хо
тя лампы некоторых других 
позиций изготовлены с за
пасом, это не меняет поло
жения: одну не заменишь 
другой. J

Причины — Трудности 
производственного характе
ра. Особенно плохо с номен
клатурой в цехе № 21. ЗДесь 
выпускается более ста ви
дов ламп, и у руководителей 
цеха, судя по всему, не 
хватает возможностей ДЛЯ 
строгого контроля.

ВЫТЬ ВЕРНЫМ 
Д О Г О В О Р У
О П Е Р Е Ж А Е М

Г Р А Ф И К
В минувшем году коллек

тив манометрового завода 
план поставок по заклю
ченным договорам выпол
нил, успешно справился и с 
планом экспортных поста
вок.

Вместе с тем завод недо
поставил значительное ко
личество вакуумметров и 
гидравлических манометров, 
что лихорадило работу ряда 
промышленных предприя
тий. Основная причина — 
постоянный срыв поставок 
манометрической трубки. 
Сказалась также нехват
ка высококвалифицирован
ных токарей.

Предприятие должно про
извести в первом квартале 
продукции на 26 процентов 
от годового плана. В эти 
дни во всех подразделениях 
проводятся собрания по об
суждению Письма ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС* и ЦК 
ВЛКСМ. На них особое вни
мание уделяется выполне
нию договорных обяза
тельств. Между сборочным 
цехом № 5 и отделом сбыта 
заключен договор о досроч
ном выполнении заказов 
строящихся и действующих 
атомных электростанций, 
предприятий, выпускающих 
минеральные удобрения, 
других важнейших потре
бителей. Договор успешно 
выполняется: этим адреса
там поставлено уже более 
половины их квартального 
заказа. Из 45 экспортных 
заказов, поставить которые 
мы обязались в первом

га. Во-первых, она не дает 
нам положенное число кон
тейнеров: на месяц вместо 
девятисот пообещали толь
ко 620. Но и со своими пла
нами они не справляются. 
На 26 января поставили 
только 495 контейнеров, не
додали до графика семьде
сят. Нет необходимости до
казывать, как это отрица
тельно сказывается на рит
мичности сбыта продукции. 
Мы надеемся, что железно
дорожники примут меры 
для ■ резкого улучшения 
своей работы.

Г. УСТЮЖАНИН, 
начальник отдела сбыта 
манометрового Завода.

О Т С Т А Е М  
Н А  С У Т К И

Отдел сбыта электролам
пового завода хорошо под
готовился (ft текущему году. 
С потребителями — их у нас 
около трех тысяч —• огово
рены сроки и объемы поста
вок* с более чем половиной. 
заключены прямые' хозяй
ственные договоры. В  числе 
основных получателей на
ших электроламп — такие 
автогиганты, как КамАЗ, 
Вюлжскйй автомобильный, 
ЗИЛ, БелАЗ... В Набереж
ные Челны мы ежегодно от
правляем более миллиона 
ламп, в Тольятти — в три 
раза больше. Этй потребите
ли находятся на особом 
учете. Это и понятно: авто
мобильные предприятия от
личаются особой ритмично
стью производства, й недо

П. ЛИСОВОЙ,
начальник отдела сбыта
электролампового завб- 

да.

« С Р О Ч Н О  
О Т Г Р У З И Т Е ...»  ,

Новый год принес нам 
десятки срочных телеграмм 
с просьбами, требованиями 
срочно отгрузить заказан
ные изделия. Тревогу нашйх 
адресатов вызывает невы
полнение договорных обяза
тельств. На. 23 января поло
жение выглядело так. От
бойных молотков из 13.800 
штук отгружено семь тысяч, 
из 2.7(H) штук сверлильных 
машинок отправлено полу
чателям менее трети, из 
125 лебедок отбыло адреса
там пятьдесят. Из месячного 
задания—3.440 вентиляторов 
—сдано железнодорожникам 
всего 1.300 штук.

Со стороны нашего отдела 
делается все, что можно. 
Запасов неотправленной 
Продукции, кроме вентиля
торов, лебедок и сверлиль
ных машинок, почти нет. 
Те же, которые лежат, тре
буют особого объяснения.

Шахтные вентиляторы — 
одна из очень дефицитных 
машин. Но отправить мы их 
пока не можем. На заводе 
нет Металлического уголка, 
чтобы изготовить для них 
салазки. Отдел сбыта сей
час ведет переговоры с по
требителями, согласятся ли 
они принять воздушные 
машины без салазок. Лебед
ки, сверлильные машинки 
находятся на упаковке И 
будут отправлены в бли
жайшие дни.

Таким образом, выполне
ние плана поставок тормо
зит производство. Бесспор
но, определенные трудности 
вызывает неритмичность 
снабжения. Но было бы не
правильно объяснять срыв 
только этим. Не во всех цё- 
хах еще на должном уровне 
номенклатурная дисципли
на, хотя у большинства 
подразделений есть все не
обходимое для ритмичной 
работы.

Л. ЛАБЕЦКАЯГ
начальник отдела сбыта 

электромеханического 
завода.

квартале досрочно, отправ
лено 29.

На 26 января месячный 
план-график поставок пере
выполнен: получателям по
ставлено приборов на 2.270 
тысяч рублей вместо 2.212 
тысяч рублей по плану. Од
нако эти цифры могли быть 
еще выше, если бы не тор
мозила дело железная доро

ОТ РЕДАКЦИИ: По-разному начали год сбытовики том
ских предприятий. Если манометристы уже сейчас идут с 
опережением' квартального графика, то электромехани
ческий завод Опять в прорыве. И вот что любопытно. Не 
только предприятие работает неритмично, но и на складе 
ожидает отйравления не одна сотня готовых изделий, в 

• то время как ее очень ждут предприятия-потребители.
Нельзя не обратить внимание и на трудности с вывоз

кой продукции. Во многом они объясняются н'ечеткой 
работой железнодорожников. Транспортникам необходи
мо значительно улучшить работу, обеспечить перевозку 
грузов в соответствии с графиками.

В С О В Е Т Е  М И Н И С ТР О В
30 января состоялось засе

дание Совета Министров 
РСФСР, на котором были 
рассмотрены итоги выпол
нения Государственного пла
на ' развития народного хо
зяйства РСФСР и исполне
ния Государственного бюд
жета РСФСР за 1977 год.

Трудящиеся Российской 
Федерации, претворяя в 
жизнь исторические реше
ния XXV съезда КПСС, ши
роко развернув социалисти
ческое соревнование в честь 
60-летия Великого Октября 
И в ознаменование принятия 
новой Конституции СССР, В 
1977, году добились дальней
шего роста экономики, по
вышения благосостояния на
рода.

Объем промышленной
продукции на территории 
РСФСР возрос на 5,1 процен
та. План по объему реализа
ции промышленной продук
ции выполнен всеми про
мышленными министерства
ми и ведомствами РСФСР, 
промышленностью городов 
Москвы и Ленинграда, всех 
автономных республик, кра
ев и областей за исключени
ем Министерства текстиль
ной промышленности рес
публики, Тувинской АССР. 
Ульянозской и Читинской 
областей.

Последовательно претво

ряется в  жизнь выработан
ная Коммунистической пар
тией долговременная про
грамма развития сельского 
хозяйства и укрепления его 
материально-технической ба
зы. Объем валовой продук
ции сельского хозяйства рес
публики увеличился за 1977 
год по сравнению со средне
годовым объемом производ
ства за девятую пятилетку на 
6 процентов. Колхозы и сов
хозы нечерноземной зоны 
перевыполнили план прода
жи зерна государству.

Успешно осуществляется 
социальная программа. За 
1977 год реальные доходы на 
душу населения возросли на 
3,4 процента, розничный то
варооборот — на 4, объем бы
товых услуг, оказываемых 
населению — на 5*1, в том 
числе в сельской местности 
— на 6,1 процента. За счет 
всех источников финансиро
вания введены в эксплуата
цию Жилые дома общей 
площадью более 60 миллио
нов квадратных метров.

Вместе с тем, как отмеча
лось на заседании, в выпол
нении народнохозяйственно
го плана РСФСР имелись 
недостатки. В некоторых ми
нистерствах и ведомствах 
все еще имеется большое 
количество производствен
ных объединений и пред
приятий. нс выполняющих 
плановых заданий. Медленно

улучшается качество това
ров народного потребления, 
мало производится и постав
ляется в торговую сеть това
ров с государственным Зна
ком качества. План ввода в 
действие основных фондов 
по хозяйству, подведомст
венному Совету Министров 
республики, недовыполнен. 
Увеличился объем незавер
шенного строительства. На 
заседании отмечалось также, 
что министерства и ведомст
ва РСФСР, Советы Минист
ров автономных республик, 
крайисполкомы и облиспол
комы не уделяют должного 
внимания вопросам повыше
ния производительности тру
да и наиболее рационального 
использования трудовых ре
сурсов.

Совет Министров респуб
лики обязал министерства и 
ведомства Российской Феде
рации, Советы Министров 
автономных республик, край
исполкомы, облисполкомы, 
Московский и Ленинградский 
горисполкомы тщательно 
проанализировать итоги хо
зяйственно-финансовой дея
тельности подведомственных 
объединений, предприятий и 
организаций за 1977 год, раз
работать и осуществить меро
приятия по устранению недо
статков, имеющихся в вы
полнении пятилетнего плана 
и допущенных в ходе реали-

РСФСР4
зации заданий плана и бюд
жета 1977 года, положив в 
основу своей работы реше
ния декабрьского (1977 г.) 
Пленума ЦК КПСС, положе
ния и выводы, содержащиеся 
в речи на Пленуме Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР то
варища Л. И. Брежнева, и 
Письмо ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «О развертыва
нии социалистического сорев
нования за выполнение и пе
ревыполнение плана 1978 го
да и усилении борьбы за по
вышение эффективности про
изводства и качества рабо
ты».

Советам Министров авто
номных республик* крайис
полкомам, облисполкомам, 
Министерству сельского хо
зяйства, Министерству заго
товок. Министерству мелио
рации и водного хозяйства, 
Министерству пищевой про
мышленности и Россельхоз- 
технике предложено обеспе
чить своевременную подго
товку к весенним полевым 
работам в 1978 году и успеш
ное проведение зимовки ско
та.

На заседании -выступил 
кандидат в члены Политбю
ро ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров РСФСР 
М. С/ Соломенцёв.

(ТАСС).

Больше четверти века работает на эмальпроизводетве 
объединения Сибкабель Анна Семеновна Семенова. За 
время работы она обучила своей профессии не одну уче
ницу. На сложном оборудовании участка эмалирования 
проводов среднего диаметра она работает на шести стан
ках при норме обслуживания — два станка.

Фото Е. Лисицына.

«ДНИ НАУКИ» * 
В ЯНВАРЕ

В январе в 10 районах 
прошли «дни науки», в кото
рых участвовало более 30 
профессоров и доцентов ме
дицинского, педагогического 
и инженерно-строительного 
институтов. Ими Прочитано 
более двухсот лекций.

На животноводческих 
фермах Шегарского, Пара
бельского районов выступи
ли доктора медицинских 
наук Б. И. Альперович, 
Л. П. Бушмелева, К. В. Лав
рова. Работники ферм по
знакомились с современны
ми достижениями хирургии, 
профилактикой вирусного 
гепатита, влиянием алкого
ля и курения на организм 
людей.

С лекциями «Охрана ок
ружающей среды — охрана 
здоровья человека», «Как 
сохранить здоровым серд
це» перед лесозаготовителя
ми Каргасокского, Тегуль- 
детскскго, Парабельского 
районов .выступили доктора 
медицинских наук Б. Н. Зы
рянов, А. Я. Шиянонский, 
доценты Г. Г. Адамович, 
И. Ю. Стуке.

У нефтяников, геологов, 
рыбаков Александровского 
района побывали профессо
ра Р. С. Карпов, 3. М. Зем
лякова, доценты В. Ф. Те

рентьев, И. С. Петров, Ю. И. 
Красильников, Они познако
мили северян с развитием 
томской медицинской науки 
за 60 лет, профилактикой 
раковых опухолей, туберку
леза.

В  большинстве районов 
интересно прошли вечера 
(вопросов и ответов.

Особое внимание правле
ние уделяет лекционному 
обслуживанию строителей 
нефтепровода Раскино — 
Васюган. В поселках Ка- 
тыльге, Раскине, Желтом 
Яре, Вахе, Пионерном о 
внешнеполитической дея
тельности КПСС, междуна
родном положении расска
зывали лекторы Ю. М. 
Грайф, Е. В. Найденов. В на
стоящее время в этих посел- 
ках работает группа ученых 
медицинского института.

Активисты общества все
гда находят помощь и под
держку партийных органов 
районов. Они оперативно 
решают вопросы доставки 
лекторов в самые отдален
ные поселки строителей 
нефтепровода и лесозагото
вителей.

В. ФИРСОВА,
референт правления об
ластной организации об

щества «Знание».

*
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К о н с т и т у ц и я живет» р а б о т а е т ,  д е й с т в у е т

П Р Е О Б Р А Ж Е Н И Е
Стирание существенных различий между городом и 

деревней, подчас незаметное, примелькавшееся, воспри
нимаемое обычным порядком, происходит на каждом 
шагу. Изменяется облик сельских населенных пунктов, 
растут культура сельчан и их запросы, меняется харак
тер производства. Оно, это производство, превращаясь, 
согласно новой Конституции СССР, в разновидность ин
дустриального, и определяет социальный прогресс, лежит 
В Основе всех положительных сдвигов. «Государство, — 
сказано в Конституции СССР, — заботится об улучше
нии условий и охране труда, его научной организации, о 
сокращении, а в дальнейшем и полном вытеснении тяже
лого физического труда на основе комплексной механи
зации и автоматизации производственных процессов во 
всех отраслях народного хозяйства». При этом высшей 
целью общественного производства является наиболее 
полное удовлетворение растущих материальных и духов
ных потребностей советских людей.

Своими жизненными наблюдениями и мыслями с чи
тателями «Красного знамени» делятся операторы машин
ного доения Чилийского молочного комплекса совхоза 
им. X X II съезда КПСС КоЖевниковского района Нина 
Павловна Юрк и Галина Алексеевна Зимина.

Н. Л. ЮРК: Наш молоч
ный комплекс — современ
ная фабрика по производ
ству молока, На которой ме- 
ханизация и автоматизация 
практически вытеснили вся
кий тяжелый ручной труд. 
Работать здесь—одно удо
вольствие. Потому что и 
обязанности, и характер их 
выполнения не сравнишь с 
прежними, когда, скажем, 
доярка разносила по кор
мушкам силос, Сено, комби
корм. Теперь эту работу 
делают кормораздатчики, а 
следят за Ними скотники. 
Доярке остается только про
гнать свою группу через 
«ЁлегчКу», прибрать аппара
ты, смыть шлангом остатки 
навоза: ведь пол-то щеле
вой. В группе каждого опе
ратора машинного доения 
125 коров. Но работать лег
ко.

Г. А. ЗИМИНА: Я работаю 
в родильном отделении. 
Здесь сложнее внедрить 
Полную механизацию, пото
му что тепло человеческих

ЛЕНИНСКИМ
К У Р С О М
Ше с т о й  том 
речей и статей 
Л. И. Брежнева

В Издательстве политиче
ской литературы вышел в 
свет шестой том речей и 
статей Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного 
Совета СССР товарища 
Л. Ч'И. Брежнева «Ленинским 
курсом». В него включены 
произведения, относящиеся 
к 1976—1977 годам.

У В материалах, вошедших 
в этот том, показана много
гранная деятельность Ком
мунистической партии и ее 
ленинского Центрального 
Комитета во главе е верным 
сыном советского народа, 
выдающимся деятелем

, КПСС, Советского госу
дарства и международного 
коммунистического движе
ния товарищем Л. И. Бреж
невым по выполнению исто
рических решений XXV 
съезда партии.

Являясь образцом комму- 
нистической идейности и 
партийности, труды товари
ща Л. И. Брежнева дают 
возможность коммунистам, 
всем советским людям глуб
же усвоить закономерности 
жизни нашего развитого, 
зрелого социалистического 
общества, актуальные воп
росы внутренней и внешней 
политики КПСС и Совет
ского государства, предста
вить во всей полноте тита
ническую деятельность пар- 
тии по руководству великой 
работой — созданием мате
риально-технической базы 
коммунизма, совершенство
ванием общественных от
ношений, формированием 
нового человека.

(ТАСС).

Ф Л А Г М А Н
Н А Ч И Н А Е Т
БИ О ГРА Ф И Ю

ЖДАНОВ (Донецкая об
ласть), 30 января. (Корр. 
ТАСС). С каждым днем на
ращивает производство ме
талла кислородно-конвер
торный цех завода «Азов- 
сталь» имени Серго Орджо
никидзе, первая очередь ко
торого пущена в канун 
третьего года пятилетки. 
Сегодня здесь выплавлено 
Три тысячи тонн стали.

С большой трудовой побе
дой — завершением соору
жения первой очереди цеха 
— всех участников строи
тельства горячо поздравил 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарищ Л. И. Бреж
нев.

Сегодня на «Азовстали» 
состоялся митинг. С боль
шим воодушевлением участ
ники митинга приняли при- 
ветстйеное письмо Цен
тральному Комитету КПСС, 
Генеральному секретарю 
ЦК КПСС, Председателю 
Президиума Верховного Со
вета СССР товарищу Л. И. 
Брежневу.

рук не заменишь машиной. 
Коровы из сухостойного от
деления попадают к нам за 
десять дней до отела, а сда
ем мы их дояркам через 
месяц.. В группах у нас по 
30—33 коровы. Ухаживаем 
за ними, доим и раздаива
ем. Телятам до десятиднев
ного возраста даем только 
молоко матери. Зооветспе- 
циалисты считают, что это 
наиболее правильный путь 
выращивания здорового по
томства. Нам помогают 
скотники, которые заботят
ся о кормах. В настоящее 
время в родильном отделе
нии сплошные Нолы заме
няют щелевыми, значит, 
труд наш еще облегчится.

Н. П. ЮРК: Конечно, у 
доярок родильного отделе
ния много индивидуальной 
работы, хотя и не тяжелой 
физически. В нашем же от
делении главное — форми
рование промышленного 
стада, высокопродуктивно
го, однообразного по своему 
составу. Мы ведь коров по

именам, как это обычно бы
вает в работе &  малыми 
группами, не зовем, да и не 
знаем. Поди-ка поименуй 
всех. Но бирки с номерами 
у нйх есть. Без этого немыс
лим племучет. А он облег
чает не только работу зоо- 
специалтктон. Знать свою 
группу надо и нам, чтобы 
влиять на продуктивность. 
Наши механики обещают 
усовершенствовать раздачу 
комбикормов, чтобы высо
копродуктивная корова по
лучала их больше, а низко- 
удойная — меньше. Но труд 
оператора от такого новше
ства не станет тяжелее,

Г. А. ЗИМИНА: На новом 
комплексе как-то особенно 
чувствуешь присутствие кол
лектива. Вроде бы обязанно
сти у всех распределены 
четко, но это не отдаляет 
людей друг от друга, а на
оборот, сближает. Коллектив 
у нас хороший, трудолюби
вый. Люди словно измени
лись. Видно это, к примеру, 
по собраниям. Бывало, чего 
на них только не наслуша
ешься! А теперь разговор 
идеГ обстоятельный, без зу
боскальства и подъедания, 
все сообща думают, как ра
ботать производительнее. 
Это, наверное, потому прои
зошло, что животноводы не 
на словах, а на деле о себе 
заботу почувствовали. МЫ 
понимаем, что не везде еще 
в районе, да и в области у 
животноводов такие хоро
шие условия труда. Но де
ло Идет к тому, что скоро 
на самой отдаленной ферме 
комплексная механизация 
заменит тяжелый физиче- 

. ский труд доярок и скотни
ков. как, скажем, в полевод
стве, где все практически 
делается машинами.

Н. П. ЮРК: Галина Алек
сеевна правильно коснулась

роли нашего коллектива. 
Надо сказать, что у нас в 
настоящее время нет замет
ных нарушений трудовой 
дисциплины. Правда, нович
ки, приходя в коллектив, 
иногда срываются. Но мы 
их быстро поправляем. Воз
действует коллектив не 
только на дисциплйну. Дей
ственнее стало трудовое со
перничество, потому что ус
ловия труда в основном 
равные. А это как раз  ̂ и 
становится основным побу
дительным моментом — со- 
ревнуются равный с рав
ным. Может, поэтому ре
зультаты труда у нас до
вольно высокие. За девять 
месяцев юбилейного года (с 
апреля 1977 года,- когда 
комплекс стал давать про
дукцию), от каждой коровы 
получено по 2.723 килограм
ма молока. У нас было соб
рание, на котором мы ре
шили уже к концу 1978 го
да полностью освоить ком
плекс и надоить от каждой 
из 1.100 коров не менее 
3.200 килограммов.

Г. А. ЗИМИНА: Мы о про
изводстве говорим и думаем 
наперед потому, что это ос
нова основ нашей жизни. 
Труд теперь превращается 
в первую жизненную пот
ребность, как о том записа
но в новой Конституции. Не 
потому, что нужно зарабо
тать кусок хлеба, просто 
каждый человек должен де
лать что-то общественно не
обходимое, чувствовать, что 
и он полезен обществу. Это 
вселяет уверенность в себя. 
А уверенность в завтраш
нем дне с каждым годом 
все больше. Скажем, право 
на труд в нашей стране бы
ло записано в Основном 
Законе и раньше. Теперь же 
к этому праву присоединено 
и такое положение, которое 
включает в себя выбор про

фессии. Вон сколько их те
перь на селе появилось: 
операторы, слесари, газо- 
э лект рос в a pi ц и к и, сантехни
ки. Выбор большой, а пото
му и жить становится инте
ресней^ особенно молодежи. 
Она ведь ищет свое место в 
в жизни, профессию по ду
ше.

Н. П. ЮРК: Когда подума
ешь о том большом и мно
гообразном, что сделано для 
нас —- сельских тружени
ков, хочется трудиться еще 
лучше, производительнее. 
Возможности для этого есть. 
Вот, к примеру, возьмем 
мою группу. Если труд до
ярки специализировать еще 
и дальше, то есть освобо
дить ее от уборки, то число 
коров можно значительно 
увеличить. А, значит, с по
головьем будет работать 
меньше доярок. Дело не в 
зарплате, как может пока
заться на первый взгляд. 
Она у меня и теперь ниже 
двухсот рублей в месяц не 
бывает. Просто вижу я, что, 
чем меньше круг обязанно
стей у человека, тем про
изводительнее он работает. 
И качественнее. А это уже 
наша общая забота, как 
сельчан, так и горожан.

Г. А. ЗИМИНА: Жизнь
наша одними производст
венными заботами не ис
черпывается. Дом, семья 
ведь тоже требуют к себе 
внимания и времени. Тако
го благоустройства, как в 
городе, у Нас пока нет, но 
быт сельских тружеников 
все же намного изменился к 
лучшему. "В дома пришло 
телевидение, есть стираль
ные машины, холодильни
ки, у многих — мотоциклы 
и даже легковые машины. 
Из года в год улучшаются 
жилищные условия сельчан: 
согласно плану социально- 
экономического развития, 
совхоз строит новые дома с 
городской планировкой. Не
далеко то время, когда в 
них будут и горячая вода, 
и центральное отопление. 
Жить будем в поселках, ко
торые ни в чем не уступят 
городским.

Беседу записал
В. ДРОЗДОВ.
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Стиль работы  — поня
тие ем кое и многосторон
нее. Это  не тольно х ар а к 
тер  д еятельно сти  какбй-то 
организации  или ко л ле кти 
ва, но и каж дого  из нас. 
Недаром го ворится: сти ль  
— это  чело век . С эти х  по
зиций наш  корреспондент 
по п ы тал ся  оценить работу 
м еханизатора, бригадира и 
д иректора совхоза из Мол- 
чано вско го  района. Они 
тр уд ятс я  на р азн ы х  у ч а с т 
ках, д аж е в р азн ы х  х о зяй 
ствах , но всех  их объед и 
няет  одно — к р е ст ья н ск а я  
сл уж б а  на земле.

2.  Б Р И Г А Д И Р Ы
Масленников торопился в 

Колбинку. В Соколовке счи
тали, что он уехал туда ещё 
до обеда. Но он задержался 
в кормоцехе. Стоял в глубо
кой траншее, одну голову 
было только видно, что-то 
обсуждал с механизаторами.

— Надо ехать в Колбинку, 
к Ваверсу. Посмотреть их 
кормоцех. У них работает. 
А мы никак не можем свой 
запустить, — огорчался 
Масленников. — Хотя по
смотрите, какой кормоцех— 
дворец! В Колбинке же—из 
бруса.

Соколовка (совхоз «Мол- 
чановсгеий») и Колбинка 
(совхоз «Тунгусовскяй») 
расположены на противо
положных сторонах района. 
Между ними километров 
сорок. Но, знать, Масленни
кову всерьез надо было там 
побывать.

— Поехали!
С нами сел еще молодой 

парень, шофер Владимир 
Нагибин. Ему-то что за нуж
да? Заочно заканчивает 
Томский совхоз-техникум. 
Готовит дипломную рабо
ту. Очень интересно ему 
проследить за делами таких 
бригадиров, как Масленни
ков, Ваверс, Орлов... Может, 
напишет и о кормоцехах.

Действительно, цех в Кол. 
бинке не поражает внешним 
видом. Здание из дерева. Но 
цех действует надежно. Что 
там выяснял Масленников, 
работа к%ких механизмов 
его интересовала, я не стал 
допытываться. У меня к не
му̂  был такой вопрос: надо
ли бригадиру во все вни
кать самому? Есть же меха
ники, машинисты...

— Если я сам не знаю, то 
как же работать с людьми? 
— вопросом на вопрос отве
тил Масленников.

По 22—23 года уже про- 
бригадирствовали Маслен
ников с Орловым, с которы
ми мне довелось встретить
ся. Оба сибиряки, ордено
носцы. Коммунисты.

— Это сильные люди, — 
говорил о них механизатор 
из Майкова Алексей Во. 
робьев. — Чем сильны? Они 
умеют подойти к людям,- не 
только рассказать, но и по
казать, как надо работать.

Орлов стоит на тех же по
зициях, что и Масленников: 
бригадир должен сам знать 
не меньше любого Механи
затора.

— Сейчас у нас техники В 
одн.ой бригаде больше, чем 
раньше было в колхозе ло

шадей, — говорит Юрий 
Прокопьевич. — Только 
прикиньте: семь гусенич
ных тракторов, девять «Бе- 
ларусей», Десять зерновых 
да три кукурузных комбай
на. Помнится, даже в МТС 
было всего около пятнадца
ти тракторов, так это ведь 
на весь район.

— Вы ведь бригадиром с

такое. Кроме тракторов, у 
нас полно всякой техники. 
Надо уметь ею пользбвать- 

,'ся. Чем она сложнее, тем 
больше требует внимания. 
Важно строго следить за ра
ботой каждого механизато
ра. Особенно летом. Если бы 
в совхозе были одни посто
янные механизаторы, то, 
понятно, легче было бы. А

«В улучшении организации производства и труда, в 
воспитании людей большая роль принадлежит самой 
многочисленной категории руководителей — бригадирам, 
мастерам, начальникам участков и смен».

(Из Письма ЦК КПСС, Совета Министров СССР,
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ).

55-го года, Юрий Прокопье
вич, как й Масленников?

— Да,., так. Масленников 
только на год попозже.

— По вашим словам полу
чается, что раньше брига
диру легче было?

— Легче в том смысле, 
что народу в деревнях бы
ло больше. А механизаторы 
— я сам тракторист с 49-го 
года — были на особом 
счету. Мы работали в МТС, 
был договор с колхозом: 
сколько вспахать, сколько 
раскорчевать. Сделали, что 
указано, и все, больше —- 
ни-ни. А на ферму и дороги 
не знали. А сейчас же меха
низатор — он и пашет, и се
ет, й сёно готовит, и за ко
ровами зимой ходит. Не то, 
что главной — он становит
ся чуть ли не единственной 
фигурой на селе, соперни
чая по значению разве что с 
доярками.

— Все делается с помо
щью техники?

— Так оно. Даже в убор
ку — никаких тебе мешков. 
Зерно идет как бы само по 
себе: комбайн, машина, су
шилка. А ведь раньше каж
дое зернышко проходило 
через руки... Или взять се
нокос. Помню, до тридцати 
человек выходило на. луга с 
литовками. А нынче — ко
силки, стогометатели, граб
ли, подборщики — все ма
шины. Да если хорошо под
готовить технику, то и бо
яться нечего. Все пойдет — 
и сено, и зерно.

— Так что бригадиру 
только остается стоять в 
стороне да наблюдать?

— Если бы так! — смеет
ся Юрий Прокопьевич. — 
Тогда бы действительно 
Можно был,о ходить руки в 
брюки. Да, у нас с Маслен
никовым тракторные брига
ды. Но это только название

то ведь сколько народу при
езжает летом , из города! 
Привлеченные... ИМ тоже 
надо дело указать, жилье 
дать, накормить... Крути'съ. 
бригадир! Да еще смотря 
какие люди приедут... Нет, я 
не хочу сказать; что все 
плохие. Иной раз приезжие 
работают лучше,, чем свои. 
К примеру, Александр Кар
пович с нефтеперекачиваю
щей станции. Он у нас 
каждое лето на комбайне. 
Работает. — некуда лучше,

— Но все-таки свои меха
низаторы лучше?

— Это ясно. И те, кто 
имеет свой дома, держится 
в селе. А другого чуть при
жал, он хлоп на стол заяв
ление... Теперь ведь иди в 
любую организацию — поч
ти везде есть трактор. И 
уходят. Даже по одному ме
ханизатору на трактор у 
нас не хватает. Причин тут, 
конечно, много.

Мне вспомнился разговор 
с Николаем Тимофеевичем 
Масленниковым. Когда
спросил его, что !же все-та
ки считает главным в бри
гадирской работе, он отве
тил так:

— Надо видеть свое дело.
Но что значит «свое дело»

для бригадира? У него ведь 
дел не перечесть. Все, чем 
живет деревня, — его дела. 
Спросил об этом Орлова. Он 
ответил так:

— Людей надо видеть.
И пояснил:
— В бригаде человек со

рок. Но каждого видно: кто 
крутится, а кто с похмелья 
мучается. И каждого нужно 
понять. С ними живешь, с 
ними работаешь. Ты для 
них и наставник, ты и пер
вый ответчик. Да, прав 
Масленников: бригадир дол
жен знать всю технику, 
начиная с пйуга. Еще важ 
нее — знать людей, Воспи

тать в них дисциплину. Са
ми подумайте. Если какой- 
то человек не вышел в поле, 
скажем, с литовкой или 
граблями, то это, хотя и ве
дет к потерям, но сравни
тельно небольшим. А если 
по вине механизатора в по
ле не вывели комбайн или 
косилку в горячую пору? 
Потери увеличиваются в де
сятки раз — может просто
ять целое звено, а , то и 
бригада. Обязанность бри
гадира— не допустить этого, 
сплотить так людей, чтоб 
они ни на минуту не забы
вали об ответственности 
друг перед другом, чтоб до
рожили трудом земледель-. 
ца.

— Конечно, все эти воспи
тательные усилия, — про
должал Орлов, — венчает 
конечный результат — уро
жай. И в юбилейном году 
мы получили с гектара поч
ти по 12 центнеров зерно
вых и по 350 центнеров ку
курузы. В этом, понятно, за
слуга и специалистов, и об
щественных организаций. 
Но есть и доля бригадира...

— Бригадир — должность 
универсальная. Но ведь 
ими, Юрий Прокопьевич, 
тоже не рождаются?

—- По-моему, на бригади
ров надо учить. Не ждать, 
когда он сам поспеет. И 
учить с учетом нынешнего 
времени. Я сам учился на 
бригадирских курсах в Кол- 
пашеве. Знаю, толк есть. А 
теперь о таких курсах что- 
то не слышно. Вы помните, 
когда проходило совещание 
или слет бригадиров? Нам 
же интересно поучиться 
ДРУГ у друга. А то нас поте
ряли гдб-то между специа
листами и механизаторами. 
Мы вроде бы и те, и дру
гие...

Да, такие бригадиры-зем
ледельцы, как Масленников 
и Орлов, душой прикипели 
к своему делу. К таким бы 
характерам, как у Них, при
ложить бы еще техникум 
или институт! Наверное, по
лучился бы идеальный ру
ководитель среднего звена.

В Молчановском районе 
до этого идеала еще далеко. 
Среднее звено насчитывает 
35 человек. Что это за люди? 
Половина из них имеет 
среднее специальное и выс
шее образование. Столько 
же членов партии. У девя
терых начальное образова
ние, еще у девятерых — 
восемь или девять классов. 
И вот егце что: возраст 18 
человек превышает 40 лет. 
И только четверо моложе 
30.

Известное постановление 
ЦК КПСС И Совета Мини
стров СССР призывает на
правлять в среднее звено 
грамотных специалистов, 
для них определены льго
ты. Но думается, что и та
ких бригадиров, как Мас
ленников, Орлов, «списы
вать» рано. Надо готовить 
им замену. Причем так, 
чтобы Их бесценный опыт 
не растворился, Не потерял
ся во времени — это же 
школа жизни, школа хозяй
ствования на земле! Как это 
сделать? Наверное, не надо 
ждать, когда молодые пое
дут за этим опытом сами, 
как шофер студент-заочник 
Нагибин...

А СОЛОВЬЕВ, 
наш спец. корр.

Совхоз «Молчанове кий».

В Ы С О К А Я
О Ц Е Н К А

НИКОЗИЯ, 30 января. 
Высокую оценку позиции 
СССР в кипрском вопросе 
дал президент Кипра 
С. Киприану. Советский 
Союз, указал он в интер
вью греческой газете «Ри- 
зоспастис», всегда оказы
вал поддержку Кипру, и 
это высоко ценится наро
дом и правительством 
страны.

Говоря о советском 
предложении о созыве в 
рамках ООН представи
тельной международной 
конференции по Кипру, 
С. Киприану отметил, что 
кипрское правительство 
поддержало это предложе
ние с самого начала и 
продолжает его поддер
живать. Реализация совет
ского предложения, по 
мнению президента, спо
собствовала бы справед
ливому решению кипр
ской проблемы на основе 
соответствующих резолю
ций ООН. Созыв между
народной конференции 
особенно был бы полезен 
для обсуждения между
народных аспектов проб
лемы, сказал глава кипр
ского государства.

С. Киприану подчеркнул 
необходимость ликвида
ций любого -рода подполь
ной деятельности в стране 
я скорейшего проведения 
на основе существующего 
законодательства чистки 
госаппарата от путчистов.

У С П Е Ш Н Ы Й

В И З И Т
АДЕН, 30 января. Наш 

визит в социалистические 
государства Европы—ГДР, 
Болгарию и Венгрию, а 
также в Сирию и Ирак 
был успешным и полез
ным, заявил здесь по воз
вращении из этой поездки 
премьер-министр Народ
ной Демократической Рес
публики Йемен Али На
сер Мухаммед.

Наши беседы выявили 
полное совпадение взгля
дов сторон по обсуждав
шимся проблемам, сказал 
премьер-министр. Мы 
полностью удовлетворены 
результатами переговоров 
с руководителями социа
листических стран, послу
живших укреплению уз 
дружбы и сотрудничества 
и вновь подчеркнувших, 
что отношения между на
шими народами строятся 
на принципах междуна
родной пролетарской соли
дарности. Мы высоко це
ним ту искреннюю по
мощь и поддержку, кото
рые социалистические 
страны, возглавляемые 
Советским Союзом, оказы
вают арабским народам в 
их борьбе против загово
ров империализма, сио
низма и реакции. Мы сде
лаем все, чтобы отноше
ния Между нашими госу
дарствами продолжали 
крепнуть и развиваться, 
заявил он.

РАЗОРУЖ ЕН И Е-БЛАГО  
ДЛЯ ВСЕХ НАРОДОВ

НЬЮ-ЙОРК, 30 января. 
Радикальное решение проб
лемы разоружения будет спо
собствовать не только ук
реплению международного 
мира и материализации раз
рядки напряженности, но и 
экономическому и социаль
ному прогрессу народов, осо
бенно развивающихся стран. 
Таков главный вывод рабо
чего документа, подготовлен
ного секретариатом ООН о 
некоторых социальных по
следствиях разоружения. В 
нем подчеркивается настоя
тельная необходимость акти
визации усилий ООН, на
правленных на обуздание 
гонки вооружений, развитие 
сотрудничества между госу
дарствами На благо челове
чества. По мнению авторов 
документа, прекращение 
гонки вооружений и значи
тельное сокращение военных 
расходов способствовали бы 
социальному экономическому 
развитию всех стран и уве
личили бы возможности для 
предоставления более ши
рокой помощи развиваю
щимся странам.

Разоружение неизбежно 
окажет благоприятное влия
ние на развитие междуна
родных экономических отно
шений. Политическая раз
рядка, которая будет сопро
вождать проведение в жизнь 
международной программы 
разоружения, сама по себе 
означала бы готовность всех

стран пересмотреть свои эко
номические взаимоотноше
ния. Последующее ^уменьше
ние международной напря
женности создало бы здоро
вую основу для сокращения 
торговых барьеров. Со вре
менем это будет способст
вовать расширению между
народной торговли, более 
рациональному международ
ному разделению труда и 
более эффективному исполь
зованию мировых ресурсов.

Экономические и социаль
ные последствия разоруже
ния, указывается в докумен
те ООН, неразрывно связаны 
между собой. Можно будет 
достигнуть значительного 
улучшения многих аспектов 
социальной жизни при усло
вии, что часть ресурсов, вы
свобождаемых в результате 
разоружения, будет выделена 
на нужды образования и на
учных исследований, здраво
охранения, жилищного строи
тельства.

Таким образом, подчерки
вается в документе, не мо
жет быть никакого сомне
ния в том, что переключение 
на мирные цели , ресурсов, 
используемых в настоящее 
время в военных целях, мо
жет быть осуществлено на 
благо всех стран и приведет 
к улзщшению экономических 
и ’ социальных условий во 
всем мире. Достижение все
общего и полного разоруже
ния явится великим благом 
для всего человечества.

Около 20 видов сел ьско х о зяй стве н н ы х  м аш ин для с т р а н -  
членов С Э В  в ы п у с к а е т  пр ом ы ш ленно сть  соц и али стической  
Ч ехословакии . Р а сш и р яю щ а я ся  сп ец иализац ия и коопера
ция производства , в частно сти  с Советским  Сою зом , П оль
ш ей, ГД Р , с т а вш а я  важ н ы м  направлением  р а зви ти я  с е л ьско 
х озяйственного  м аш иностр оения Ч С С Р , пр иносят хорош ие 
р езул ьта ты . Плодами со тр уд ничества  сп ец иалистов  чехо сло 
вацкого объед инени я «ЗбройовКа» и «А грострой» с и н ж е н е 
рами и ко н стр укто р ам и  бр атски х  стран  стали  м ощ ны е тр а к 
торы  «Зетор» , ротационны е ж а тки , ейенлоуборочны е м аш ины  
и д ругая вы со ко пр о изво д ительная техника.

НА С Н И М К Е : в цехе завода «А грострой» в И ичине  идет 
сборка тр анспортер а для уклад ки  сАеКлы.

Фото ЧТК —ТАСС.

«Будущее Гонконга безоблачно», 
говорят в Пекине

На страницах ряда газет 
стран Юго-Восточной Азии 
время от времени оживает 
дискуссия о будущем Гон
конга — осколка британской 
колониальной империи в 
Азии. В последний раз пово
дом 'для нее послужили 
опубликованные в гонконг
ской газете «Эйшн Уолл
стрит джорнэл» новые заве
рения о незыблемости ко
лониального режима в этом 
британском анклаве, данные 
от имени правительства КНР 
главой представительства 
агентства Синьхуа группе 
самых влиятельных мест
ных бизнесменов.

В 1997 году истекает срок 
99-летНей «аренды» терри
тории, отторгнутой у Китая 
еще в прошлом столетии. 
Фактически, как считают 
местные наблюдатели, ее 
можно было бы в любое 
время вернуть, и без особых 
хлопот. Население в четыре 
с половиной миллиона чело
век на 97 процентов состоит 
здесь из китайцев. Колония 
практически полностью за
висит от снабжения из Ки
тая продовольствием и пить
евой -водой. Каждый день, 
пишет сингапурская газета 
«Нью нейшн», китайская 
граница «превращается в ог
ромный рынок», через кото
рый британский анклаз 
снабжается промышленным 
сырьем, овощами, рисом, мя
сом и другими продуктами. 
Когда недавно из-за сильной 

'засухи в Гонконге начала 
ощущаться острая нехватка 
воды, власти КНР немедлен
но увеличили на 25 процен
тов снабжение ею города.1 
Английский губернатор Гон

конга сэр Маррэй Маклхоус 
с удовлетворением проком
ментировал этот жест как 
признак «превосходного со
стояния ангАо-китайских от
ношений».

Тем не менее в Пекине 
считают своим долгом регу
лярно подтверждать лояль- 
•ноеть по отношению к бри
танским колониальным вла
стям. Позиция эта легко 
объяонима. Сорок Процентов 
иностранной валюты в Ки
тай поступает из Гонконга, 
через него идет 28 процен
тов всего китайского экспор
та в несоциалистические 
страны. Здесь обосновались 
пекинские банки, имеющие 
в своем активе сотни мил
лионов долларов, и крупные 
компании, подвизающиеся в’ 
различных сферах бизнеса 
(от судостроения и машино
строения до торговли нефте
продуктами и картинами). 
Явно просматривается тен
денция к росту инвестиций 
КНР в экономику колонии. 
Так, только в последнее 
время 22 миллиона долларов 
было вложено в предприя
тия машиностроения и 19 
миллионов в строительство 
нового нефтехранилища.

Крупная китайская бур
жуазия, представители меж
дународного монополистиче
ского капитала, в руках ко
торых находятся рычаги 
гонконгской экономики, не 
скрывают своего удовлетво
рения Курсом Пекина. Кор 
респондент агентства Рей
тер, побывавший на приеме, 
недавно устроенном агентст
вом Синьхуа -в одном из рос
кошных отелей города, был 
несколько обескуражен, ког

да местные финансовые во
ротилы в безупречно сши
тых смокингах поднимали 
бокалы за здоровье предсе
дателя Хуа Го-фэНа.

За Гонконгом прочно ут
вердилось название «города 
парадоксов». На самом же 
деле эта «парадоксаль
ность» кажущаяся. Все де
ло в том, что существует 
взаимная заинтересован
ность британской колониаль
ной администрации, крупной 
местной китайской буржуа
зии и правящих кругов Пе
кина в сохранении нынеш
него статуса Гонконга как 
«открытого» города, где 
«делаются большие деньги». 
Причем власти стараются 
закрывать глаза на то, как 
они делаются. В результате 
анклав приобрел сомнитель
ную репутацию «мировой 
столицы» империи фальши
вомонетчиков, подпольных 
международных синдикатов 
по производству и распро
странению наркотиков.

Ясно, что руководство 
КНР заинтересовано в со
хранении нынешней роли 
Гонконга — крупнейшего ис
точника иностранной валю
ты, важной сферы приложе
ния собственных капиталов 
За рубежом. Политика руко
водящих кругов Пекина в 
отношении Гонконга, как и 
внешнеполитический курс в 
Азии в целом, определяется 
их гегемовистокими, велико
державными амбициями, а 
отнюдь не идеалами антико
лониальной, антиимпериали
стической борьбы.

А. МУРАДЯН,
Сингапур.

чм-периали- п 
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М А Л ГЕТ Я Н Е , 
КУЛАЙЦЫ И...
> Как-то в трамвае я усльг 
! шал совершенно случайно 

разговор двух студентов. 
Один очень интересно рас
сказывал другому о На- 
рымском археологическом 
отряде, который есть в 
Томском университете.

Не могли бы вы позна
комить нас с его работой, 
находками, сделанными в 
прошлом году?

Е. ДЕРЮГИН, 
фрезеровщик.

г. Томок.

1 В а м  о т в е ч а е т  д о ц е н т  и с т о ,  
р и ч е с к о г о  ф а к у л ь т е т а  Т о м -  
с к о г о  у н и в е р с и т е т а  Л ю д м и 
л а  А л е к с а н д р о в н а  Ч и н д и н а :

— Сейчас на территории 
нашей области известно 
больше тысячи древних вре
менных стоянок человека, 
укрепленных городищ, мо
бильников, культовых мест, 
постоянных поселений. Еще 
многочисленнее и разнооб
разнее там находки — от 
невзрачной, на взгляд непо
священного, битой глиняной 
посуды до высокохудожест
венных произведений искус* 
ства. Поисками, раскопками, 
расшифровкой этих богатей
ших немых свидетельств 
былых эпох и занять! том
ские археологи. Много лет 
назад в университете была 
создана Среднеобская архе
ологическая экспедиция. 
Она состоит из нескольких 
отрядов, которые исследуют 
определенные' территории. , 

Нарымский отряд работа
ет в таежном крае Томской 
области -— в Каргасокском, 
Колпашевсдом, Парабель- 
ском районах. Главное вни
мание уделяет он раскоп
кам памятников примерно с 
VII века до н. э. и до XVII 
века нашей эры. Прошлым 
летом исследования мы вели 
на одном могильнике (в Тис- 
кине Кояпашевского района) 
и четырех поселениях. От
крыли шесть новых па
мятников. Обычно на ка
ждом из них отряд работает 
несколько лет. В  1977 году 
был, например, 10-й сезон 
раскопок поселения Малгет 
в Колпашевском районе. 
Точнее сказать, нескольких 
поселений, потому что здесь 
они возникали, следуя один 
за другим, через века в те
чение пяти тысячелетий. В 
этом — особая ценность 
памятника. Сравнивая на
ходки разновременных ком
плексов поселения, очень 
остро ощущаешь разницу 
между ними, созданную 
временем, уровнем разви
тия общества, приходом 
другого населения. Или,^на
оборот, замечаешь устойчи
вость древних традиций.

В этом сезоне, как и рань
ше, мы особенно интересо
вались раокопками бытовых 
и хозяйственных сооруже. 
ний. Именно эти виды па
мятников рассказывают о 
повседневной жизни людей 
любой эпохи.

В Нарымском Приобье 
1200 лет назад жили осед
лые племена рыболовов, 
охотников и отчасти ското
водов. Малгетяне хорошо 
умели ткать, гончарить, об
рабатывать дерево. Мы рас
копали четыре бронзоли
тейных мастерских и нашли 
в них больше 20 тиглей для 
плавки металла, глиняные 
формы для отливки бронзо
вых изделий, каменный мо
лот для дробления метал
лолома.

Наши работы еще раз 
подтвердили, что к VIII ве
ку н. э. основной экономи
ческой ячейкой общества 
становится семья. Говорят 
об этом и надворные хозяй
ственные постройки вокруг 
одного жилища, и опреде
ленное место на общеродо
вом кладбище. Заметно вы
деляется . и родовая знать, 
особенно военная. Ей отда
валось предпочтение во 
всем. Даже хоронили воина 
отлично от других — сжига
ли.

Очень интересен на Мал- 
гетском поселении комплекс 
предшествующей эпохи. 
Условно именуется она ку- 
лайской, по одной из пер
вых находок, сделанных 50 
лет назад на горе Кулайке у 
села Подгорного. Современ
ники скифов? сарматов и 
гуннов, кулайцы создали 
яркую, своеобразную куль
туру. Зародившись в На- 
рымско-Сургутском При
обье в V веке до н. э., их 
племена через 500 лет не
ожиданно быстро распрост
ранились почти по всей За
падной Сибири.

Раскопки на Малгете на
много расширяют, наши зна
ния о социально-экономиче
ских особенностях этих пле
мен. Однако в истории ку- 
лайцез, как, впрочем, их 
предшественников и потом
ков, еще очень много загадок.

С П О Р Т

Т л а в н о е -
м ассо во сть

В КОЛЛЕКТИВАХ ЗАВОДОВ, ЛЕСПРОМХОЗОВ, КОЛ
ХОЗОВ, СОВХОЗОВ, СТРОИТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИИ, 
УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИИ ОБЛАСТИ ПРОХОДЯТ ЛЫЖ
НЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ В ЧЕСТЬ 60-ЛЕТИЯ ВООРУЖЕН
НЫХ СИЛ СССР.

€>
Л Е Н И Н С К И Й  Р А Й О Н

Большая работа по подго
товке массовых лыжных 
соревнований, посвященных 
60-летию Вооруженных Сил 
СССР, развернута в Ленин
ском районе Томска. Район
ный оргкомитет, который 
возглавляет райвоенком
полковник Ю. М. Курочкин, 
определил, что на всех эта
пах этих соревнований в 
них примет участие более 
90 коллективов. Поставлена 
цель — привлечь к состяза
ниям не только команды, 
как это оговорено в положе
нии о соревнованиях, но как 
можно больше участников. 
Поэтому лыжники всех воз
растов сдают нормы на 
з начти* ГТО, выходят на 
дистанции в зачет массовых 
стартов «Лыжня зовет».

— Большое значение, — 
рассказывает секретарь рай
кома партии 3. И. Салопова,
— мы придаем агитацион
ной стороне, красочности 
соревнований, наглядности. 
В местах массовых стартов
— лозунги и плакаты, пор
треты героев войны и труда, 
чьи имена носят основные 
призы, за которые борются 
коллективы. Соревнования 
пользуются в районе попу
лярностью. Например, на 
шпалопропиточном заводе в 
прошедший выходной на 
лыжню вышло около 90 
процентов всего коллектива. 
К О Л П А Ш Е В С К И Й  Р А Й О Н

Заведующий отделом про
паганды и агитации Колпа- 
шевского горкома КПСС 
Д. Я. Горлач рассказывает:

— В прошедшие субботу и 
воскресенье во многих кол
лективах нашего района 
прошли лыжные соревнова
ния. На лыжне были рабо
чие и служащие совхозов 
«Колпашевский» и «Чажем- 
товский», связисты, работ
ники коммунального хозяй
ства, промкомбината, ■ ре- 
моитно - эксплуатационной 
базы геологов и другие. 
Массовые зимние старты 
пришлись по душе жителям 
нашего северного города. У 
нас открыта лыжная база с 
прокатом инвентаря, пост
роены две освещенных 
трассы. Они стали местами 
соревнований и отдыха тру
дящихся, организации досу
га молодежи.

Т О М С К И Й  Р А Й О Н
Полную, поддержку на

шла идея проведения мас
совых лыжных соревнова

ний в канун всенародного 
праздника у трудящихся 
Томского района.

-г- Уже несколько суббот
них и воскресных дней, — 
сообщает секретарь Томско
го райкома КПСС В. И. Жу
ков, — коллективы про
мышленных предприятий, 
учреждений, учебных заве
дений выходят на лыжню. 
В  соревнованиях принима
ют участие и руководители.

. Старты приняли более 30 
коллективов — это свыше 
трех тысяч участников. 250 
рабочих Моряковского судо
ремонтно - судостроительно
го завода оспаривали при
зы имени своих земляков 
братьев Гребневых, герои
ческой смертью погибших в 
Великой Отечественной вой
не. Провели массовые со
ревнования коллективы
Томской и Туганской пти
цефабрик. 4—5 февраля 
пройдут последние старты в 
коллективах, а 11—12 фев
раля состоятся районные 
соревнования на кубок 22-й 
стрелковой гвардейской ди
визии, Этот приз учредил 
совет ветеранов прославлен
ного сибирского соединения. ’

К У Р С А Н Т Ы , С Т У Д Е Н Т Ы
Готовятся принять ак

тивное участие в массовых 
лыжных соревнованиях 
курсанты Томского высшего 
военного командного учили
ща связи. Как сообщил на
чальник политотдела пол
ковник Е. Я. Спекторов, по
мимо команды, для участия 
в финале областных сорев
нований курсанты создают 
две агитбригады. По двум 
маршрутам лыжные груп
пы пройдут по Томскому и 
Шегарскому районам, при
урочив свой финиш к фи
нальным районным сорев
нованиям. По пути следова
ния они встретятся с фрон
товиками, молодежью, вы
ступят с лекциями по исто
рии Советских Вооружен
ных Сил.

Большой лыжный агит- 
пробег, посвященный 60-ле
тию Вооруженных Сил 
СССР, организуют студенты 
педагогического института. 
Около 60 лыжников в пути 
следования от Томска до 
Рыбалова проведут беседы о 
развитии спорта в Сибири, 
о лыжных, батальонах, ко
торые создавались во время 
Великой Отечественной 
войны.

Коллектив факультета 
физического воспитания го
товит судейскую бригаду 
для проведения областного 
финала соревнований среди 
районов. Ее возглавит опыт
ный спортивный работник, 
судья всесоюзной категории
Ю. М. Сухов.* * *

Состоялось очередное за
седание областного оргкоми
тета по проведению лыж
ных соревнований в честь 
60-летия армии и флота. 
Была заслушана информа
ция о массовых зимних 
стартах в г. Томске, Аси- 
нозском, Томском, Кожев- 
никовском, Молчановском и 
Кривошеинском районах.

В  районах области в со
ревнования включаются
все новые и новые коллек
тивы. Принимаются меры 
по обеспечению лыжников 
спортивным инвентарем и 
одеждой, улучшается про
паганда лыжного дела. На 
заседании оргкомитета бы
ла особо отмечена инициа
тива общественных органи
заций г. Колпашева, где 
недавно построены лыжная 
база и освещенные трассы.

Подводя итоги первых 
недель соревнований, пред
седатель , областного оргко
митета начальник. Томского 
высшего военного команд
ного училища связи гене
рал-майор войск связи В. Н. 
Никифоров сказал:

— Лыжные соревнования 
в городах и селах области в 
честь 60-летия Вооружен
ных Сил СССР становятся 
действительно массовыми. 
Большую заботу об этом 
проявляют горкомы и рай
комы партии, профсоюзные, 
комсомольские, спортивные 
комитеты, военные комисса
риаты и. местные организа
ции ДОСААФ. Ценно то, что 
во главе коллективов на 
лыжне — руководители 
предприятий и организаций. 
В коллективах учреждены 
призы имени Героев Со
ветского Союза и Героев 
Социалистического Труда, 
фронтовиков-земляков. Со
ревнования способствуют 
пропаганде боевых тради
ций нашего народа, военно- 
патриотическому воспита
нию населения, физической 
закалке, подготовке моло
дежи к военной службе.

Н А Т У Р Н И Р Е  П Р Е Т Е Н Д Е Н Т О К
БОНН, 30 января. (ТАСС). 

Четвертая партия финально
го матча претенденток на 
первенство мира по шахма
там между Майей Чибурда-

нидзе и Аллой Кушнир, про

ходящего в Бад Киссингене 
(ФРГ), была отложена на- 
41-м ходу с позиционным

преимуществом у Чибурда- 
нидзе.

При доигрывании Майя 
Чибурданидзе одержала побе
ду на 47-м ходу. Счет в матче 
стал 3:1 в ее пользу.

Д В А
ЧЕМПИОНА
С Р А З У

Борис Гулько (Москва) 
и Иосиф Дорфман (Львов)
— чемпионы СССР по 
шахматам 1977 года. Это 
звание присвоено им обо
им, поскольку их допол
нительный матч из шести 
партий, проведенный* в 
Москве, закончился вни
чью.

В соревнованиях на 
первенство СССР в конце 
прошлого года Гулько и 
Дорфман разделили пер
вое-второе места, а - в 
начале нынешнего встре
тились в дополнительном 
состязании, которое, од
нако, не принесло пре
имущества ни одному из 
соперников.

До этого такие матчи 
игрались четырежды и 
всякий раз определяли 
одного чемпиона. Намеча
лось это сделать и теперь
— продолжить спор до 
победы. Но матч прекра
щен при счете 3:3.

Правда, четырежды ти
тул сильнейшего в стране 
присуждался сразу обоим 
победителям чемпионатов, 
но без организации до
полнительного состяза
ния. (ТАСС).

В ШЕСТЕРКЕ -ТРОЕ
ОСЛО, 30 января. (Корр. 

ТАСС). Итак, советские конь
кобежцы вернули себе зва
ние сильнейших в Европе. 
Последние 13 лет на верхнюю 
ступеньку Шэ&дестала почета 
чемпионатов континента под
нимались только скороходы 
Голландии, Норвегии и Шве
ции. Хорошую поддеряску 
оказали Сергею Марчуку — 
победителю турнира и другие 
наши спортсмены — участ
ники первенства Европы:

москвич Владимир Лоба
нов, свердловчанин Юрий 
Кондаков и Владимир Бе
лов из Углича.

Вот как выглядит шестер
ка лучших европейских 
многоборцев: 1. Марчук — 
171.559 очка, 2. Стен Стенсен
— 172,218, 3. Ян-Эгиль Стур- 
хольт — 172,484, 4. Кай-Арне 
Стенсхьеммет (все —■ Нор
вегия) — 172,795, 5. Лобаноз
— 174.089, 6. Кондаков —
174,171. Белов на восьмом 
месте — 175,219.

« Т яж елее» мирового рекорда
БАКУ, 30 января. (Корр. 

ТАСС). Адам Сайдуллаев из 
Грозного (ему 21 год) на за
вершившемся здесь турнире 
армейских спортсменов толк
нул штангу весом в 222 кг.

Он превысил на 0,5 кг миро
вое достижение для атлетов 
второго полутяжелого веса, 
принадлежащее Жамалей- 
дину Панахову из Казахста
на.

ВСЕ РЕШИЛОСЬ В ПЕРВОМ ПЕРИОДЕ
Исход матча чемпионата 

страны по хоккею, сыгран
ного в Лужниках 30 января 
командами «Крылья Сове
тов» и «Автомобилист», стал, 
ясен по существу в первом

же периоде. Он был выигран 
москвичами — 5:0, а оконча
тельный счет встречи — 
7:4 (5:0, 1:2, 1:2).

(К о р р . Т А С С ) .

«НАДО ГОЛ!» — 
ТРЕБУЮТ ТРИБУНЫ

В  м атчах , прош едш их в ми
н увш и е  во скресенье  и поне
д ельник , том ский  « Б ур е ве с т 
ник» принимал на льд у Д вор
ца зрелищ  и спорта  рубцов
ское  «Торпедо». Оба поедин
ка  зако н чи л и сь  в пользу хо
з я е в  площ адки.

В  первой встрече  сче т  был 
о ткр ы т  у ж е  д есять  секунд  
сп ус т я  после первого вб р асы 
вани я ш ай бы . М олниеносную  
а т а к у  том ичей  заверш и л  
В. Судаков. Л егко сть , с кото 
рой это уд алось, о казал ась  
обм анчивой  и едва не подвела. 
На той ж е  первой м инуте  на 
ск ам ью  ш тр аф нико в  о тпр авил 
с я  капитан  гостей А . Исаев. 
С оперник в м ен ьш и н стве  — тут  
бы  и закр е п и ть  успех , но 
численного  п р еим ущ ества  реа
ли зо вать  не удалось. Что-то 
разладилось в д ействиях  
команды . Игроки « Б у р е в е с т 
ника», пер ехватив  ш ай бу  в 
средней зоне, почему-то «уво 
зили» ее за свои ворота, там  
в беспорядочны х  передачах 
вдоль бортов тер яли  ее и, т а 
ким  образом , сам и  о слож няли  
ж и з н ь  сво ем у голкиперу. 
В ско р е  кр асн ы й  сигнал
всп ы х н ул  у ж е  за воротами 
студ ен ческо го  клуба .

Равн овеси е  на площ адке (не 
то лько  в счете , но и игровое) 
д ер ж и тся  до 9-й м и н уты , ког
да з ащ и тн и к  хозяев  В. Н еви 
димое, ка к  бы  о тч а яв ш и сь  в 
п о п ы тках  организо вать  кол 
ле к ти вн ы е  д ей стви я, через 
всю  площ ад ку со вер ш ает 
со льн ы й  проход и вы водит 
вперед свою  команду.

После пер ер ы ва  спор тсм ены  
«Б ур е ве стн и к а »  продолж аю т 
атаки , но б езр езул ьтатн о . Д а
ж е  впятером  против троих 
бы ло  и такое . Т олько  на 16-й 
м инуте, когда сам и  играли в 
численном  м ен ьш и н стве , ка п и 
тан то м ских  х оккеи сто в  
С. Яблоков, вы йд я один на 
один с вратарем , заби вает 
ш ай бу. В конце периода гости 
вновь  со кр ащ аю т р азр ы в.

И в тр етьем  периоде ко м ан 
ды о бм ен яли сь  ш айбам и. С на
чала  В. Д убо вик уд ачно  зам 
кн ул  перед ачу О. Конарева, а 
затем  нападаю щ ий гостей 
С. Семенов д обивается усп еха  
(кста ти , он автор  и первы х  
д вух  ш айб).

Ре к то р ат  ТПИ учред ил при
зы  л у чш и м  игрокам  каждой 
команды  в этом матче. Их з а 
сл уж е н н о  получили  нападаю 

щ ий «Торпедо» С. Семенов и 
вр атар ь «Б ур е ве стн и ка»
A. К ар м и н ски й , не раз  в ы р у 
чавш и й  свою  ком анду в сл о ж 
ны х си туац и ях .

Во втором поединке томи
чи  вели в счете  после первого 
периода (ш ай б у  на 8-й м инуте  
забил В. Коробков). Однако за 
12 м и н ут  второго периода 
пр оп усти ли  подряд четы р е  
ш ай бы . Казало сь , команде не 
уд астся  преодолеть р астер ян 
ности, но здесь-то и п р ояви л 
с я  б ойц овский  х ар актер  « Б у 
р еве стн и ка» . На последний 
пер ер ы в команда уходила 
п р ои гр ы вая , но всего  одну 
ш айбу: сн ачал а  В. К ул е ш о ву  с 
подачи В. Бобина и В . Корот
кова  уд алось  реализо вать  
численное пр еим ущ ество , а 
затем  И. Герм ан  зам ы ка ет  
перед ачу О. Конарева.

В  начале  тр етьего  периода 
том ичи  о ста вал и сь  втроем 
против п ятер ы х  — вы стояли . 
После см ены  ворот В. Д убовик 
ср авн и вае т  счет , п о лучи в  от
л и чн ы й  пас от О. Конарева.

«Надо гол!» — тр ебую т 
тр ибуны . И на 17-й м инуте
B. Невидимое с подачи 
В. Ви ш н евско го  заби вает  п я 
т ую  ш айбу. Это  победа.

Ч еты р е  о чка , п о лученн ы е  в 
этих  встр е чах , позволили  
« Б ур е ве с тн и к у»  обойти «Тор
педо» в тур нир но й  таблице.

Следую щ ие поединки с т у 
д ен ческий  кл уб  проводит во 
Дворце зрелищ  и спорта 
4 — 5 ф евраля  с  аутсайдером  
зон ы  — новосибирским  «Спар 
таком ».

В. С ЕРД Ю К .* * А
Н А  С Н И М К Е : « Б ур е ве стн и к»  

а такует .
Фото А. Петрова.

□ Ш Ш
С Е Г О Д Н Я  

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х :  
« Р О Д И Н А »

«Легенда о Тиле» (3-я и 4-я 
серии) •— 8-40, 13-10, 16, 18-45, • 
■21-30. «Степанова п ам ятка»  —
11-30.

и м е н и  М . Г О Р Ь К О Г О
«П озови  меня в даль све т 

л ую »  —  9. 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20. 21-50. «Уби т 
при исполнении...» —  9, 10-50, 
12-40, 14-30. 16-20, 18-10, 20.
Кинопанорам а. Фильм «Н ена 
ви сть»  —  22. Зал кинохрони
ки. « К а т ьк и н а  сл уж б а » , «Ал- 
ки н ы  песни», «Н асте н ька »  — 
9, 10-05, 11-10, 14, 15-05.
«Б ол ьш о й  театр . Д вухсоты й  
сезон» — 12-15, 16-10.

« О К Т Я Б Р Ь »

«У би т  при исполнении ...» —
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. «П озови  меня 
а даль све тлую »  —  8-40, 12,
13-55, 16. 17-55, 19-50, 21-40.
М ультсб о рни к  №  5 —  10-30,

« П И О Н Е Р »
«П ер стен ь  кн яги н и  А н н ы »

— 9, И ,  13, 15, 17. Кино клуб  
«Том ичка»  — 19-30. «Ро м ан с
за  крону» —  19-30, 21-20.

НЕ
« С И Б И Р Я К »

«У би т  при исполнении...» —
И ,  12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21, «Голубой  портрет»
— 9-20.

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  

« А В А Н Г А Р Д »

М ультсб о рни к  №  1 —- 13.
«О.пасная погоня» - (две серии)
— 15, 18, 21.

ПРИГЛАШАЕМ В ПУТЕШ ЕСТВИЕ
Томский областной совет по туризму и экскурсиям предлагает трудящимся города и области путевки по

всесоюзным туристским маршрутам:
Номер Наименование маршрута Сроки Стоимость
маршрута путевки

45 Путешествие по Закавказью 14 марта — 3 апреля 115 руб.
49 Северный Кавказ — Черноморское побережье 15 февраля '— 6 марта, 5—24 марта 130 руб.
60 По Армении и Грузии 24 марта — 12 апреля 110 руб.
66 Из Армении в Абхазию 23 февраля — 15 марта, 7 — 27 марта 130 руб.'
82 По берегу Черного моря 8—27 марта, 9—28 марта 75, руб.
108 От Полесья к Черному морю 16—28 марта 75 руб.
112 По Латвии 13—27 февраля, 13—27 марта 85 руб.
163 По гоголевским местам 25 йарта — 11 апреля 95 руб.
173 По шевченковским местам 14—31 марта 95 руб.
175 Путешествие по Закарпатью 31 января — 19 февраля, 12 февраля —

3 марта 90 руб.
186 Путешествие по Прикарпатью 2—21 февраля, 14 марта — 2 апреля 105 руб.
195 По древнерусским городам 31 января — 20 февраля 122 руб.
222 По Молдавии 21 марта — 9 апреля 115 руб
304 По 'Украине и Молдавии 12—31 марта, 3—22 апреля 110 руб.
323 По Черноморскому побережью 2—21 марта, 3—22 марта 95 руб.
359 По Северному Кавказу 11—30 марта, 1—20 апреля 115 руб.
376 По лермонтовским местам Кавказских Минвод 11—28 февраля, 2—19 марта 95 руб.
443 Путешествие по Закавказью 21 февраля — 10 марта, 1—18 марта,

31 марта — 17 апреля 135 руб.
536 Путешествие по Грузии 15 марта — 1 апреля, 3—20 апреля 80 руб.
543 Путешествие по Восточному Крыму 4—23 апреля 85 руб.
544 Путешествие по Крыму 5—19 апреля 65 руб.
548 Йз Армении к Черному морю 24 февраля — 13 марта, 25 марта —

11 апреля 95 руб.
557 Путешествие по Грузии 6—23 марта, 4—21 апреля 80 руб.
671 Днестр —• Дунай — Черное море 23 марта —■ 9 апреля, 4—21 апреля 90 руб.
В  стоимость путевки не входит проезд до места назначения и ооратно. Путевка дает право на 30 процент-

ную скидку в приобретении авиационного билета с 1 <октября по 25 апреля.
За путевками обращаться в Томский областной совет по туризму и экскурсиям: г. Томск-50, ул. Герцена, 10,

1 тел. № 3-13-74.

4 февраля
5 февраля

(вечер)
16 февраля
17 .февраля

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
РЕПЕРТУАР НА ФЕВРАЛЬ 1978 ГОДА 

Новое здание театра 
премьера «Соленая падь» "  '
премьера «Соленая падь».

11 февраля, — «Женитьба».
12 февраля (утро) — «Женитьба»,

«Из племени Кедра».
— «Клоп»
— «Ночная повесть».

18 февраля (утро) — «Ночная повесть»,
(вечер) — «Женитьба».

19 февраля — премьера «Соленая падь».
23 февраля — премьера «Соленая падь».
24 февраля — «Прошлым летом в Чулимске».
25 февраля (утро) — «Прошлым летом в Чулимске»,

(вече р) — «Женитьба».
26 февраля (утро) —- «Женитьба»,

(вечер) — «Из племени Кедра».
Старое здание театра

10 (февраля — премьера «Восемь любящих женщин». 
12 февраля — «Эзоп».
15 февраля — «Миссис Пайпер ведет следствие».
21 февраля — «Восемь любящих женщин».
22 февраля — «Поздняя любовь».
25 февраля — «Эзоп».

Городской комитет КПСС, 
городской комитет ВЛКСМ и 
городское агентство Союзпе
чать 3 февраля 1978 года, в 
3 часа дня, в помещении До
ма ученых (ул. Советская, 45) 
проводят совещание по под
писке на газеты и журналы 
на .1978 год.

Приглашаются секретари 
партийных и комсомольских 
комитетов, председатели за
водских, местных комитетов, 
общественные распространи
тели печати, начальники от
делений связи.

2 февраля — Дворец куль
туры «Авангард»

3 февраля — Дворец куль
туры ГПЗ-5.

5 февраля — Дом культу
ры ТЭМЗа
Э С Т Р А Д Н О Е  Ц Ы Г А Н С К О Е  

Р Е В Ю
« Г и л я - Р о м э н »

Начало — в 20 часов.

М Е Н Я Ю  трехкомнатную 
кооперативную квартиру в 
г. Таллине на трехкомнат
ную квартиру в Кировском 
или Советском районах 
г. Томска.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Усова, 44, кв. 37, после 18 
часов.

К  С В Е Д Е Н И Ю  
Д Е П У Т А Т О В  

К И Р О В С К О Г О  

Р А Й О Н Н О Г О  С О В Е Т А  

Н А Р О Д Н Ы Х  Д Е П У Т А Т О В  

Пятая сессия районного 
Совета народных депутатов 
состоится 2 февраля 1978 
года в 15 часов в помеще
нии Дома культуры поли
технического института (ул. 
Усова, 13-6) с повесткой 
дня: Отчет о работе испол
нительного комитета за 
1977 год.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений, 
учебных заведений, секрета
ри партийных и комсомоль
ских организаций, председа
тели ФЗМК, председатели 
домовых и квартальных ко
митетов.

В
С РЕД А , 1 ф евраля 

П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А
М О С КВА

‘ 10.00. «Время». 10.35. Утрен
няя гимнастика. 10.55. Стихи 
русских и советских ггоэтов 
о зиме в исполнении школь
ников. 11.25. «Балтийская 
слава». Художественней
фильм. 12.55—13.55. «Клуб ф1- 
нопутешествий». 16.00. Про
грамма документальных филь
мов. 16.55. «Родная природа». 
17.15. «Алкоголизм и его ле
чение». 17.45. Поэзия М. Ю. 
Лермонтова. «Смерть поэта».

ТО М СК
18.30. Новости. 18.40. «В 

лесном цехе области». «Ре
зервы производства — в 
бригадном подряде». 19.00. 
Сельская новь. «Третьему го
ду пятилетки — высокоэф
фективный труд». Ремонт тех
ники в совхозе «Корнилов
ский».

М О С КВА
19.30. Новости. 19.40. «9-я

студия». Ведущий — В. С. 
Зорин. 20.40. Чемпионат Ев
ропы по фигурному катанию. 
Парное катание. Короткая 
программа. Передача из 
Страсбурга (Франция). 21.25. 
Премьера многосерийного ху
дожественного телефильма 
«Встреча на далеком меридиа
не». (По мотивам романа 
М. Уилсона). 1-я серия. 22.30. 
«Время». 23.00. «Тираж Спорт
лото». 23.10. «Мастера ис
кусств».' 00.15. «Песни М. Та- 
ривердиева на стихи М. Свет
лова». 00.30—00.40. Новости.

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А
М О С К ВА

18.30. «Жизнь науки». 19.00. 
«Отзовитесь, горнисты!». 19.30.

. Новости.
ТО М С К

19.40. «Фильм —« д етям ». 
«Сказки Прикиндела.». 20.10. 
«Томску —  высокую д исцип
лину труда и быта». 20.25. 
«Наши гости». Играет фор
тепьянное трио. 20.55. «Ц ы 
ган». Художественный фильм. 
22.05—22.15. Новости.

радио
С РЕД А , 1 ф евраля

7.34. Последние известия. 
9.00. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.10. Чай
ковский. Итальянское кап
риччио. 9.25. «Смена». Радио
программа для молодежи. 
«Третьему году пятилетки — 
ударный труд и творчество 
молодых». Молодежь отвечает 
на Письмо ЦК КПСС. Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ. «Ты живешь на селе». 
«Как дела, ■ комсорг7» — у 
микрофона рабочий завода 
«Металлист» С. Торопов. «Моя 
суббота — учебный день». 
Слово молодым рабочим «гье- 
динения Сибкабель. Спортив
ная страница. 19.00. Послед
ние известия. 19.11. «Смена». 
Повторение утреннего выпуска.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ,

Томский горисполком, 
командование и политиче
ский отдел, боевые дру
зья и товарищи Томского 
высшего военного коман
дного ордена Красной 
Звезды училища связи с 
прискорбием извещают, 
что скоропостижно скон
чался начальник кафедры 
училища, депутат город
ского Совета народных 
Депутатов полковник , 

Ж А Б Р И К О В  
Д м итрий С тепанович ,

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

Вынос тела — 1 февраля, 
в 15 часов, из помещения 
гарнизонного Дома офице
ров.

Коллектив детского дома 
№ 1 с глубоким прискорби
ем сообщает о смерти ста
рейшего работника детско
го дома воспитателя-педа- 
гога

ЧУД И Н О ВО Й  
Ека тер и н ы  Гавр иловны

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

Вынос тела — 1 фев
раля, в 14 часов, из квар
тиры покойной (г. Томск, 
ул. Карташова, 68, кв. 21).

Дети и внуки глубо-
ким . прискорбием извеща*
ют о смерти отца 
шки

и деду-

С О Л О ВЬЕВА
Ф р ол а  П авловича ,

скончавшегося после про* !
должпте^’-ной 
30 января.

болезни

Вынос тела — 1 февра-
ля, в 16 часов, из : квар-
тиры покойного (г. 
ул. Татарская, 5).

Томск.

ш м я >
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